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Marlon Botão fala sobre os avanços na cultura municipalENTREVISTA

 Prefeito entrega 
regularização de terra  

para 400 famílias

Milhares de candidatos participaram do seletivo realizado pela Secretaria de Estado da Saúde 
(SES) e Empresa Maranhense de Serviços Hospitalares (Emserh) para o preenchimento de 7.902 
vagas da rede estadual de saúde. Na capital, a movimentação foi tranquila.   PÁGINA 7\URBANO

Concurso para saúde atrai milhares

Durante participação num ato em defesa do governo em Fortaleza, o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva, além de fazer um duro discurso contra a oposição e o vice-presidente Michel Temer, 

garantiu aos quase 12 mil manifestantes que, se o Supremo Tribunal Federal (STF) aprovar o seu pedido, ele assumirá a Casa Civil ainda esta semana. No discurso, Lula também fez um apelo aos de-

putados que compõem a comissão que vai julgar o impeachment da presidente Dilma Rousseff, afirmando que a melhor maneira de chegar ao poder é por meio de uma eleição com vitória.

Deu Rosberg 
no Bahrein

Hamilton bateu na largada, 
Nico Rosberg dominou a corrida 
e venceu a quinta seguida. O bra-
sileiro Felipe Massa ficou apenas 
no oitavo lugar no Grande Prêmio 
do Bahrein de Fórmula 1, dispu-
tado ontem. Rosberg chega a 50 
pontos e abre 17 de vantagem para 
Hamilton no Mundial de pilotos.

O prefeito Edivaldo Holanda Júnior entregou mais 
de 3 mil títulos de propriedade a moradores da capital. 
A comunidade beneficiada com títulos de imóveis foi 
a do bairro Santa Cruz. Durante a solenidade realiza-
da na União de Moradores, 400 famílias receberam os 
documentos que garantem legalmente a posse de suas 
casas. Segundo Edivaldo Júnior, a entrega dos títulos 
de propriedade regulariza, para essas famílias, a posse 
dos terrenos, fruto de ocupação espontânea ao longo 
da história da cidade. PÁGINA 7\URBANO

As chuvas que caíram no último sábado causaram estragos no gramado 
do Castelão e o adiamento de três partidas: Sampaio x MAC, no sábado; Moto 
e Cordino,ontem; e São José x Imperatriz, que seria na quarta-feira. O Caste-
lão fecha por uma semana. As novas datas serão anunciadas hoje pela FMF. 

Chuvas adiam três
 jogos do Estadual

H
O

N
O

R
IO

 M
O

R
E

IR
A

\O
IM

P
\ 

D
.A

 P
R

E
S

S

www.oimparcial.com.brwww.oimparcial.com.br

  R$ 1,00     

CAPIEXEMPLAR  DE  ASSINANTE  

Ano LXXXIX   Nº 34.588

CAPITAL E INTERIOR R$ 2.00

CRISE NA REPÚBLICA

NOSSOS TELEFONES:  GERAL: 3212-2000    COMERCIAL: 3212-2030    CLASSIFICADOS: 3212-2020    CAA - CENTRAL DE ATENDIMENTO AO ASSINANTE: 3212-2012   REDAÇÃO: 3212-2010 

Jo

CIAL ESPE

Alta

Baixa

  Marés
04h26    5.6m 

10h28     0.7m 

16h41      5.9m 

23h00    0.4m

Alta  
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Brasília-DF
 Os cabeças do movimento pró-
impeachment acreditam que, na 
comissão especial, o troca-troca de 
ministro não surtirá efeitos, mas, 
em plenário, a movimentação do 
governo pode ter resultado.

PÁGINA 2/ GERAL

Justiça Fiscal 
ajudará no combate 

às desigualdades

 MAIS AVICULTURA

 ISENÇÃO TRIBUTÁRIA

Produção de frangos 
recebe incentivo do 
governo do estado

PÁGINA 6/NEGÓCIOS

PÁGINA 6/NEGÓCIOS

PÁGINA 12\SUPERESPORTES

PÁGINA 11\SUPERESPORTES

PÁGINA 9\IMPAR

Lula deve assumir 
Casa Civil quinta-feira

 Uma quadrilha interestadual especializada em furto e receptação de carga de grãos foi desarticulada 
por uma equipe de investigadores da 11ª Delegacia Regional de Balsas durante a Operação “Maranhão 

Seguro”. Durante a ação, a polícia conseguiu recuperar em torno de 300 toneladas de soja, que 
estavam sendo desviadas de fazendas da região de Balsas. Dos oito envolvidos no caso, quatro foram 

Polícia Civil desarticula quadrilha que
furtava toneladas de soja em Balsas

PÁGINA 8\URBANO
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IMPEACHMENT

CURTIDAS

BRASÍLIA-DF
Denise Rothenburg 
deniserothenburg.df@dabr.com.br

O 
relator da comissão es-
pecial que analisa o pe-
dido de impeachment da 
presidente Dilma Rous-

seff, deputado Jovair Arantes (PTB-
GO), anunciou que deverá apre-
sentar o seu parecer na próxima 
quarta (6) ou quinta-feira (7). O 
relator prevê que haverá pedido 
de vista e que a votação do texto 
será finalizada na comissão até 
o dia 11 ou, no máximo, 12. De 
acordo com Arantes, está sendo 
seguido, na medida do possível, 
o mesmo rito usado durante o 
processo de impedimento do 
ex-presidente Fernando Collor, 
conforme determinou o Supre-
mo Tribunal Federal (STF).

Hoje, a comissão especial rece-
berá a defesa por escrito da presi-
dente Dilma. Às 17h30, no mesmo 
dia, o advogado-geral da União, José 
Eduardo Cardozo, fará a sustentação 
oral da defesa para os integrantes 
da comissão, em até 30 minutos.

Segundo o relator, os depoi-
mentos já colhidos pela comissão 
durante esta semana não trou-
xeram fato novo, mas enriquece-
ram o conteúdo do relatório final. 
Foram ouvidos os juristas Miguel 
Reale Junior e Janaína Paschoal – 
autores da denúncia contra Dilma 
–, além do ministro da Fazenda, 
Nelson Barbosa, e do professor 
de direito da Universidade Esta-
dual do Rio de Janeiro (Uerj) Ri-
cardo Lodi Ribeiro – contrários 
ao impeachment da presidente.

Jovair Arantes afirmou ainda 
que o relatório sobre a abertura do 
processo de impeachment “já está 
bem adiantado” e “segue a linha 
da legalidade, da normalidade”.

Votação em Plenário
O presidente da Câmara dos De-
putados, Eduardo Cunha, infor-
mou que, quando a comissão es-
pecial do impeachment finalizar 
a votação do parecer, ele entrará 
na pauta do Plenário quatro dias 
depois. O parecer será lido na ses-
são ordinária seguinte à votação 
pela comissão especial, publica-
do no dia posterior e 48 horas de-
pois entrará na pauta do Plená-
rio. Primeiramente, haverá sessão 
de debates, cuja duração ainda 
será estimada de acordo com o 
número de inscritos, e, em segui-
da, ocorrerá a votação do pare-
cer, que deverá levar três dias, na 
avaliação do presidente.

“Não vamos marcar dia, vamos 
cumprir a sequência que prevê o 
Regimento”, afirmou. Segundo o 
presidente, se a votação começar 
na sexta (15), por exemplo, pros-
seguirá no sábado e no domingo. 
Se começar na segunda-feira (18), 
prosseguirá na terça e na quar-
ta-feira seguintes. “Não dá para 
começar um processo desses e 
parar”, observou. “No dia que for, 
vai vir todo o mundo. Ninguém 
vai ficar com a pecha de que fu-
giu para não votar”, avaliou. “A 
punição [para quem faltar] será 
política”, disse Cunha.

Para aprovar em Plenário a 
abertura do processo contra a 
presidente Dilma, são necessá-
rios 342 votos favoráveis. Cunha 
disse que “o governo está fazen-
do uma luta insana para cooptar” 
parlamentares e atingir um nú-
mero contra o impeachment. “Se 
o governo por acaso conseguir 
evitar a abertura do processo de 
impeachment, terá que governar 
no dia seguinte, e não se governa 
com esse número. Vai ser neces-
sária uma outra repactuação, de 
governabilidade. Então, o governo 
pode até fingir que vai dar qual-
quer coisa agora para aqueles que 
caírem nesse conto, mas se der 
vai tirar no outro dia”, ressaltou.

POR FALAR EM COLLOR.../ Deputados que participaram da 
sessão da Câmara que, em 29 de setembro de 1992, autorizou 
o processo de impeachment contra Collor, recomendam mui-
to cuidado ao governo na hora de contabilizar votos. O depu-
tado Átila Lins (foto), do Amazonas, comentava dia desses: 
“Naquele dia, muitos iam para a fila de votação dizendo que 
eram a favor do governo e, na hora, votaram contra”.

O QUE É BOM PARA O BRASIL.../ Uma comitiva do Tribunal 
de Justiça da União Europeia virá ao Brasil em setembro para 
estabelecer um programa de relacionamento entre as cortes 
brasileira e europeia. Um dos interesses dos europeus é o 
princípio da súmula vinculante, aquela que, quando apro-
vada por mais de dois terços dos ministros do STF, deve ter o 
seu entendimento seguido pelas outras instâncias.

APLICADO/ Presidente da Comissão Especial do Impeach-
ment, o deputado Rogério Rosso (PSD-DF) tem passado os fins 
de semana estudando todas as atas das sessões de votação dos 
processos de impeachment que já passaram pela Casa. Quer se 
preparar para esfriar os ânimos no dia da apreciação do pedido.

ALERTA NO PLANALTO
Advogados e juízes consideram que talvez setores do go-

verno tenham comemorado antes da hora o fato de o julga-
mento de Lula ter sido mantido no Supremo Tribunal Federal. 
É que começa a se formar no meio jurídico a concepção de 
que não foi por causa do ex-presidente que o ministro Teori 
Zavascki pensa em atrair a competência de foro para o STF 
e sim em função da presidente Dilma Rousseff. Embora ela 
não esteja sob investigação direta, as citações da presidente 
Dilma devem ser apuradas no Supremo.

Lula, dizem os juízes, continua no rol dos mortais e, em 
que pesem algumas convicções em contrário até na Supre-
ma Corte, pode voltar em breve para as mãos do juiz Sérgio 
Moro, cindindo-se os processos: um para Lula e outro para 
Dilma, este sim sob foro no Supremo Tribunal Federal, se hou-
ver algo a ser apurado. Não é à toa que ministros do governo 
e defensores da presidente não tiram os olhos do Supremo.

Cortes em estudo
Os estrategistas do vice-presidente Michel Temer estão 

convictos de que, na hipótese de aprovação do impeachment, 
não restará ao presidente em exercício outra saída que não 
cortar todos os repasses a sindicatos e movimentos sociais. 
Acredita-se no grupo de Temer que, sem recursos, esses gru-
pos perderão parte da capacidade de mobilização contra o 
futuro governo. Esse é mais um motivo que tem levado mui-
tos movimentos às ruas em favor de Dilma.

Por falar em Dilma...
Os cabeças do movimento pró-impeachment acreditam 

que, na comissão especial, o troca-troca de ministro não surtirá 
efeitos, mas, em plenário, a movimentação do governo pode ter 
resultado. Analistas e estatísticos entendem que Dilma pode 
ter de 20 a 40 votos de margem para evitar o impeachment.

Viraram cisnes
No rol de políticos do PMDB, há quem diga ter sido apres-

sada a reunião de afastamento do governo. É que, nos partidos 
médios, onde há maior número de indecisos, o desembarque 
peemedebista abriu um portal para que as legendas de centro 
(médias e nanicos), antes tratadas como os “patinhos feios” 
da aliança, ganhassem tapete vermelho no Planalto. Esses 
partidos viviam reclamando que o PMDB não votava com o 
governo, mas controlava altos cargos.

Defesa preventiva
Ao encerrar o seminário luso-brasileiro em Lisboa, o mi-

nistro Gilmar Mendes lembrou que a criação do Ministério 
da Defesa no governo Fernando Henrique Cardoso ajudou a 
evitar que surgissem novas lideranças na caserna e, assim, 
desestimular ambições de retomada do poder pelos militares.
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PASSADO PRESENTE/ No lobby de um hotel em Lisboa, um 
político baiano falava numa roda para quem quisesse ouvir 
que, nos tempos de Collor, Renato Baiardi, da Odebrecht, 
reclamava da cobrança de propina no valor das obras, mas 
dizia: “Eu danço conforme a música. Se a gente não dançar 
conforme a música, não tem obra”. Essa é, na visão de mui-
tos, a realidade do setor da construção civil em solo brasileiro

Relator apresentará
parecer até quinta
Presidente da Câmara dos Deputados, Eduardo Cunha, disse que nenhum parlamentar gostará 
de ficar com a pecha de ter fugido da votação do impeachment que deve acontecer até o dia 15 

Conselho 
de Ética

Cunha disse que vai avaliar, 
“no tempo devido”, se compare-
cerá pessoalmente para prestar 
depoimento ao Conselho de Éti-
ca e Decoro Parlamentar sobre o 
processo movido contra ele pelo 
Psol e pela Rede. Cunha foi listado 
entre as 19 testemunhas a serem 
ouvidas pelo Conselho, mas o ór-
gão não pode convocar pessoas, 
apenas convidar, o que as deso-
briga de comparecer às reuniões.

Pelas regras regimentais, ain-
da assim o tempo corre o risco 
de extrapolar. Cada um dos 65 
titulares e 65 suplentes colegia-
do terá 15 minutos para falar, o 
que dá 32 horas e meia. Os líderes 
também poderão usar a palavra e 
há a possibilidade de questiona-
mentos regimentais hoje, Rosso 
tentará chegar a um acordo para 
que a sessão dure 20 horas.

Também hoje, o advogado-geral 
da União, José Eduardo Cardozo, 
faz a defesa de Dilma na comissão. 
De acordo com Rosso, ele deve falar 
por 30 a 40 minutos, tempo dado 
para os autores do impeachment e 
para os convidados que fizeram a 
defesa da presidente nesta sema-
na. Não deve haver espaço para 
perguntas. Antes, haverá uma reu-
nião para que sejam respondidos 
questionamentos regimentais já 
levantados. A tendência é que os 
pedidos de mais prazo para de-
fesa sejam negados. Caso a co-
missão vote o parecer no dia 11, 
ele será lido na próxima sessão 
plenária, em 12 de abril. No dia 
seguinte, a decisão é publicada 
no Diário Oficial da Câmara e 48 
horas depois vai para o plenário, 
onde precisa de 342 votos para que 
o processo siga para o Senado.

O presidente da Câmara, Edu-
ardo Cunha (PMDB-RJ), reforçou a 
possibilidade de a votação no ple-
nário terminar no fim de semana, 
data propícia a manifestações. “Se 
for começar no dia 15, vai emendar 
mesmo, não tem jeito”, afirmou. 
Ele disse dará uma hora para cada 
um dos 27 partidos e que depois 
que abrir a sessão não haverá in-
terrupção. “Não dá para a gente co-
meçar um processo desse e parar. 
Começou vai, seja o dia que for.” 
Cunha criticou a possível ausência 
de deputados governistas. “Vai ter 
gente que se esconde,  vai apare-
cer na segunda chamada, depois 
que viu o resultado. Vai ter de tudo 
e muita gente paga o ônus.”

PRÓXIMOS PASSOS
   NA CÂMARA

Segunda-feira
O ministro da Advocacia-Geral da União (AGU), José Eduardo 
Cardozo, faz a defesa da presidente Dilma Rousseff na comis-
são do impeachment.

5 ou 6 de abril
O relator, deputado Jovair Arantes (PTB-GO), deve apresentar 
o parecer. Pelas regras, contudo, ele tem cinco sessões a partir 
da entrega da defesa, o que seria em 11 de abril, se houver ses-
são plenária todos os dias. A antecipação do prazo considera 
que haverá um pedido de vista após a leitura, que estabelece 
48 horas para votação.

11 de abril
A comissão do impeachment vota o parecer. A previsão do pre-
sidente do colegiado, deputado Rogério Rosso (PSD-DF), é que a 
sessão dure 23 horas.

12 de abril
A decisão da comissão é lida na sessão plenária seguinte à vota-
ção no colegiado.

13 de abril
O parecer da comissão é publicado no Diário Oficial da Câmara. 
Começa prazo de 48 horas para levar o processo para o plenário.

15 de abril
O presidente da Câmara, Eduardo Cunha (PMDB-RJ), leva a 
plenário a votação. Como cada partido tem uma hora para fa-
lar, a previsão de Cunha é que a discussão demore três dias. 
Em plenário, a votação é nominal e precisa de 342 votos para 
prosseguir com o afastamento.

   NO SENADO

A partir de terça-feira, 19 de abril
Caso a votação no plenário da Câmara se encerre em 18 de abril e o 
resultado seja pela saída de Dilma, o processo segue para o Senado.

Primeira quinzena de maio
É formada comissão com 21 senadores para discutir a admissibi-
lidade do processo. Se houver maioria simples na votação, Dilma 
é afastada do cargo. O presidente do Senado, Renan Calheiros 
(PMDB-AL), deve decidir os prazos uma vez que nem a Constitui-
ção nem a Lei do Impeachment (Lei nº 1.079 de 1050) nem o regi-
mento do Congresso trata das datas.

Segunda quinzena de maio
Se a comissão aprovar a admissibilidade, começa o prazo de 180 
dias para o plenário julgar definitivamente a questão em sessão 
presidida pelo presidente do Supremo Tribunal Federal, atualmen-
te o ministro Ricardo Lewandowski. São necessários 54 votos para 
que Dilma deixe de ser presidente.

Vai ter gente que se esconde, vai aparecer na 
segunda chamada, depois que viu o resultado. 
Vai ter de tudo e muita gente paga o ônus

Eduardo Cunha, 
presidente da Câmara dos Deputados
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 Baixa       01:24     0.9M

Alta           07:34      5.9 m

 Baixa       13:41       0.7m

Alta            19:54       5.8m

  Marés   Bastidores
No Maranhão, na maioria dos municípios 
de economia rudimentar, sua população 
necessita de mais médicos para cuidar 
da saúde, principalmente daqueles que 
morrem de velhos sem nunca ter visto 
um profissional da Medicina.

  Giro 
O empresário Ilson Mateus 
(Grupo Mateus) foi perso-
nagem da última edição da 
revista Isto É Dinheiro, em 
matéria intitulada “O Cordel 
dos Lucros”. 

Que ri di nhos, mas co nhe ci dos pe lo 
es tra go que po dem cau sar à die ta. 
An tes de co lo car nu ggets, pi zzas e 
ar roz no pra to, sur ge o em ba te: o 
sa bor ou a saú de? URBANO 3

Saúde   Opinião

A crise da Alumar
José Cursino Raposo Moreira

O Nordeste avança mais
Nossa visão

Deixemos a Botânica de mão, 
chamando-a de Bombacaceae! 
Linhares  de Araújo

Apreciação de um discurso
Alberto Tavares Vieira da SilvaRuy Palhano

 O voo, o preconceito e a doença mental

  DOMINGO, 5 DE ABRIL DE 2015

 Prefeitura realiza 
"Todos por São 
Luís" no bairro 

Nova República   
GERAL 5

Bem casados
Amanda Calixto e Felipe Duaili-
be, agora em lua de mel na Fran-
ça e Inglaterra, viveram uma noi-

te como a dos contos. 

ELITE / SUPLEMENTO

T R A D I Ç Ã O

A coletânea Mil Tom, com previsão 
de lançamento para o mês de junho, 
reunirá 32 artistas, de 11 estados, que 
imprimirão seu estilo musical e origi-
nalidade às composições e gravações 
do homenageado. O tributo renderá 
um álbum duplo, com 15 faixas cada. 
Um dos artistas selecionados é o ma-
ranhense Phill Veras.  A obra reverencia 
os mais de 50 anos de carreira de Milton 
Nascimento. O disco terá 30 canções-
ícones da carreira do músico.  IMPAR

 A poesia de Milton 
Nascimento com 

participação 
de Phill Veras 

Sampaio enfrenta 
o São José de olho 
na classificação 
para semifinal

SUPERESPORTES 3

A Páscoa sofre  
transformações. 
Afinal, o ritual  

mudou ou  
os fiéis que 
mudaram?

SUPLEMENTO

Autópsia de
famosos tenta 
desvendar
as contradições 
da morte de 
celebridades, como 
a do Rei do pop 
Michael Jackson.   

SUPLEMENTO

TV

Bairros de São 
Luís mantêm 

o ritual de 
malhar o Judas

Neste período de Páscoa, diz a Bíblia que Jesus deu a própria vida para salvar a humanidade. O Imparcial procurou pessoas 
que praticam este sentimento de doação no dia a dia e estão engajadas em ações para ajudar os mais necessitados, destacando 

como isso envolve, sobretudo, o esforço, a força que vem unicamente da vontade de partilhar com o outro aquilo que se tem. 
 URBANO 1 E 2

D
IE

G
O

 C
H

A
V

E
S

\I
M

P
\D

. 
A

 P
R

E
S

S

São Luís, domingo, 5 de abril de 2015
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Evidência de cara 

nova com assinatura 

de renomados 
arquitetos

Página7

Pink Elephant em 

noite de atração 

nacional com 

o DJ Tada Martin
Página 8

Aprenda a reverter 

os exageros do 

Domingo de 

Páscoa
Página 2

O produtor de 

eventos Mário 

Morais conta ao 

Elite a origem 

da paixão pelo 

samba e os seus 

novos projetos 

promissores 

Página 3

Casados 
& felizes

Amanda Calixto e Felipe Duailibe, agora em Lua de Mel na França e Inglaterra, viveram uma 

noite como a dos contos. Em uma bela cerimônia na Igreja dos Remédios, eles disseram “sim” 

e, no Palácio Luís XVIII, compartilharam as primeiras horas dessa felicidade

PÁGINAS 4 E 5

M
A

U
R

IC
IO

 M
O

R
E

IR
A

O produtor  Mário Morais 
fala de projetos e da origem 

da paixão pelo samba
ELITE / SUPLEMENTO

Com ações para os mais necessitados, pessoas comuns
dedicam parte de seus dias a campanhas e doações solidárias

Detran economiza mais de R$ 10 milhões 
com novos contratos  de terceirizadosGESTÃO
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CAMPEONATO MARANHENSE

Fies  pode 
ter  redução 
de até  35%  

no número de 
beneficiados

EDUCAÇÃO

GERAL 7

O costume  de montar um boneco 
com as mais diversas vestimentas 
para malhar o personagem de Ju-
das ainda tem o poder de entreter 
e unir pessoas durante a semana 
santa. Judas, conhecido como o trai-
dor de Jesus Cristo, acende a fúria 
das pessoas pelo ato de entregar o 
Salvador aos romanos. A punição 
ao traidor acontece sempre no sá-
bado de aleluia.  GERAL 7

POLÍTICA 2 

Todas as sextas-feiras, um grupo prepara sopa e leva-a até os familiares dos pacientes  do Socorrão II Casa da Acolhida Marista atende crianças e adolescentes e famílias de bairros como Sol e Mar

Fernanda diz que cuidar de vidas, sejam quais forem, é muito importante. Diariamente, ela alimenta animais de ruaVoluntários da Casa de Apoio Roberto Brunno, no Planalto Anil II, distribuem cestas básicas e roupas a necessitados

SACHA 
CALMON
ADVOGADO, 
COORDENADOR DA 
ESPECIALIZAÇÃO EM 
DIREITO TRIBUTÁRIO 
DAS FACULDADES 
MILTON CAMPOS, EX-
PROFESSOR TITULAR 
DA UFMG E DA UFRJ

LEITOR LIGADO...



São Luís, segunda-feira,

4 de abril de 2016
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CRISE NA REPÚBLICA CRIME DE OFENSA

ESQUEMA DE SEGURANÇA

ESTADO ISLÂMICO

A
o participar de um ato 
em defesa do governo 
em Fortaleza, o ex-pre-
sidente Luiz Inácio Lula 

da Silva fez um duro discurso 
contra a oposição e o vice-pre-
sidente Michel Temer. “O Temer 
é um professor de direito e sabe 
que o que estão fazendo é um 
golpe. E isso, ele sabe que vão 
cobrar dos filhos dele, do neto 
dele amanhã. Porque a forma 
mais vergonhosa de chegar ao 
poder é tentar derrubar um man-
dato legal”, criticou Lula.

A manifestação na capital ce-
arense reuniu cerca de 12 mil 
pessoas, de acordo com a Se-
cretaria de Segurança e Defesa 
Social. Debaixo de forte chuva, 
também estiveram presentes os 
governadores Camilo Santana 
(CE), Wellington Dias (PI) e Ri-
cardo Coutinho (PB), além de 
outros políticos do partido no 
Nordeste. Por meio de sua con-
ta pessoal no Twitter, o líder do 
governo na Câmara dos Deputa-
dos, José Guimarães, afirmou que 
uma “chuva de 179 milímetros 
não impediu que 65 mil cearen-
ses gritassem ‘não vai ter golpe!’”

Durante o ato na capital ce-
arense, Lula garantiu aos mani-
festantes que, se o STF aprovar, 
ele assumirá a Casa Civil ainda 
esta semana. “Assumirei a Casa 
Civil para ajudar a presidente, e 
vou andar de mãos dadas com 
ela e com vocês.Se tudo der cer-
to, e a Suprema Corte aprovar, 
quinta-feira eu estarei assumin-
do a Casa Civil do governo. E vou 
dizer por que eu aceitei, depois 
de muito tempo. É porque eu tô 
convencido, acredito nisso, como 
acredito em Deus, que este país 
tem que mudar, tem que dar a 
volta por cima, mudar a econo-
mia, gerar emprego e renda para 
essas pessoas.", afirmou o ex-
presidente. A posse de Lula foi 
suspensa no último dia 18 pelo 
ministro do STF Gilmar Mendes. 
Por meio de nota, o líder do PPS 
na Câmara dos Deputados, Ru-
bens Bueno (PR), rebateu a afir-
mação do ex-presidente sobre 
ele assumir o cargo de ministro 
ainda esta semana. “Desrespei-

O Palácio do Planalto in-
formou no último sábado (2) 
que a Advocacia-Geral da União 
(AGU) acionará o Ministério da 
Justiça para que determine a 
abertura de inquérito a fim de 
apurar crime de ofensa contra 
a honra da presidenta Dilma 
Rousseff cometido pela IstoÉ. 
Em uma reportagem na edição 
desta semana, a revista diz que 
a presidenta “está fora de si” e 
com “problemas emocionais”.

Nota publicada na conta 
oficial do Palácio do Planalto 
no Facebook, a Presidência da 
República informa ainda que 
a AGU, com base na Lei de Di-
reito de Resposta, entrará com 
uma ação na Justiça a fim de 
garantir o mesmo espaço na 

publicação em reposta pelo 
que considerou propagação 
de “informações inverídicas e 
acusações levianas”. “Eventu-
ais ações judiciais de reparação 
de danos morais também es-
tão sob análise de advogados 
privados da presidenta Dilma 
Rousseff”, diz trecho da nota.

Segundo a IstoÉ, nas últi-
mas semanas, Dilma tem tido 
“sucessivas explosões nervosas, 
quando, além de destempero, 
exibe total desconexão com a 
realidade do país”. A revista se-
manal ainda comparou Dilma 
a Maria Francisca Isabel Josefa 
Antônia Gertrudes Rita Joana 
de Bragança, a primeira rainha 
do Brasil, que ficou conhecida 
como “Maria I, a Louca”.

O Exército sírio encontrou 
uma vala com 42 corpos de ci-
vis e militares executados pelo 
Estado Islâmico (EI) na cidade 
de Palmira, reconquistada há 
uma semana por forças leais 
a Damasco. Militares relata-
ram à agência France-Presse 
que pelo menos três crianças 
estão entre as vítimas, que fo-
ram decapitadas ou fuziladas.

O Observatório Sírio dos 
Direitos Humanos (OSDH) in-
formou que os restos mortais 
eram de oficiais e parentes 
executados pelos extremistas. 
Apesar do longo período de 
decomposição, alguns cor-
pos teriam sido identifica-
dos. O OSDH calcula que ao 
menos de 280 pessoas foram 
assassinadas durante a ocu-
pação de Palmira, que durou 

10 meses. Parte das execu-
ções aconteceram no teatro 
da cidade histórica. Diante 
da descoberta, forças sírias 
iniciaram buscas por outras 
valas na região.

No último sábado, quase 
uma semana depois da reto-
mada de Palmira pelas forças 
sírias, a população — estimada 
entre 50 e 70 mil pessoas an-
tes da guerra e em 15 mil du-
rante a presença do EI — não 
havia voltado à cidade. Segun-
do Abdel Rahmane, diretor do 
OSDH, eles têm medo de re-
presálias do regime sírio e das 
minas enterradas na cidade 
pelos jihadistas. “Além disso, 
muitas casas foram destruídas 
pelos bombardeios da avia-
ção russa antes da tomada 
de Palmira”, contou.

O aeroporto internacional 
de Bruxelas, um dos cenários 
dos atentados terroristas de 
22 de março, reabriu ontem, 
ainda que de forma simbóli-
ca, com apenas três partidas 
e sob fortes medidas de segu-
rança. A reabertura ocorreu 
doze dias após duas explosões 
provocadas por homens-bom-
ba no terminal de embarque 
que deixaram 16 mortos e de-
zenas de feridos.

Nos próximos dias, o nú-
mero de voos com partida 
e chegada ao Aeroporto de 
Zaventem deve aumentar de 
forma progressiva. Para hoje, 
estão previstos 16 voos eu-
ropeus (oito partidas e oito 
chegadas), algumas partidas 
com destino à África e um voo 
para Nova York. 

A reabertura de ontem, 

como admitiram responsáveis 
pelo governo e pela adminis-
tração do aeroporto interna-
cional de Bruxelas, é sobretudo 
“simbólica” e tem o intuito de 
repassar a mensagem de re-
torno à normalidade. As auto-
ridades estimam, entretanto, 
que o terminal de embarque 
atingido pelas explosões de-
morará de nove meses a um 
ano para ser reaberto.

Os atentados no aeroporto 
de Zaventem e na estação de 
metrô de Maalbeek, também 
em Bruxelas, reivindicados pelo 
Estado Islâmico, deixaram 32 
mortos e centenas de feridos. 
Todos os voos com partida ou 
chegada a Bruxelas foram des-
viados para aeroportos de ci-
dades vizinhas, como Liège, 
Charleroi e Antuérpia (todas 
na Bélgica) ou Lille (França).

AGU vai entrar na Justiça 
contra a revista IstoÉ

Aeroporto de Bruxelas é 
reaberto após atentados

Vala com 42 corpos 
é encontrada na Síria

Depois de passar a 
semana envolvido 
na articulação 
política do governo, 
petista reaparece 
em Fortaleza e sobe 
o tom das críticas ao 
peemedebista

Cerca de 12 mil pessoas, segundo o governo cearense, acompanharam o discurso de Lula em Fortaleza

Lula liga Michel
Temer a golpe
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O Temer é um professor de direito e sabe 
que o que estão fazendo é um golpe. E 
isso, ele sabe que vão cobrar dos filhos 
dele, do neto dele amanhã

Luiz Inácio Lula da Silva, ex-presidente

toso como é, Lula quis antecipar 
uma decisão da mais alta Corte 
do país. A sociedade está aten-
ta. Impeachment vale também 
para ministros.”

Durante o discurso em Forta-
leza, Lula também fez um apelo 
aos deputados que compõem a 
comissão que vai julgar o impe-
achment da presidente Dilma 
Rousseff. “A melhor maneira de 
chegar ao poder é disputar elei-
ções, ganhar eleições. Eu sou a 
experiência disso. Perdi muitas 
eleições, e quero que eles apren-
dam isso.”

O advogado-geral da União, 
José Eduardo Cardozo, entregará 
hoje, às 16h30, a defesa da pre-
sidente na comissão do impea-
chment na Câmara. Terminada 
esta etapa, a comissão terá cinco 
sessões para elaborar um pare-
cer sobre o processo. Quarenta 
e oito horas depois de o parecer 
sobre a denúncia ser publicado, 
o documento deverá ser incluí-
do na ordem do dia da Câmara. 
Segundo já divulgou o próprio 
presidente da Câmara, Eduardo 
Cunha (PMDB-RJ), a votação do 
processo de impeachment na Câ-
mara deve ocorrer em, no máximo, 
18 dias e, se preciso for, a sessão 
se estenderá pelo fim de semana.

Vítima de ataques

No discurso, o ex-presidente vol-
tou a se defender das acusações 
de que é dono de um tríplex no 
Guarujá, litoral paulista, e de um 
sítio em Atibaia, no interior de 
São Paulo. “Faz dois anos que eu 
estou sendo vítima dos maio-
res ataques. Eles já criaram um 
apartamento para mim que não 
é meu. Eu quero convidar vocês, 
no dia que for meu, pra ir lá. Eles 
já inventaram uma chácara que 
não é minha e, quando for minha, 
vocês vão visitar minha chácara.” 
O ex-presidente disse ainda que 
aguarda que o Ministério Públi-
co e a Polícia Federal tenham a 
“grandeza” de lhe pedir desculpas.

Sobre a última fase da Opera-
ção Lava-Jato, chamada de Car-
bono 14, Lula não mencionou as 
novas investigações que ligam 
o esquema praticado na Petro-
bras ao mensalão. A Polícia Fe-
deral identificou conexões entre 
os três escândalos envolvendo o 
PT: a corrupção em Santo André 
(SP), onde foi assassinado o pre-
feito Celso Daniel; o mensalão; 
e os desvios na Petrobras. O ex-
presidente encerrou seu discurso 
criticando Eduardo Cunha. “Te-
mer, Cunha, não vai ter golpe.”

A resposta do vice

Em resposta às críticas do ex-
presidente Lula, a assessoria do 
vice-presidente Michel Temer ar-
gumentou que, “justamente por 
ser professor de direito consti-
tucional, Michel Temer tem ci-
ência de que não há golpe em 
curso no Brasil.”  Na última ter-
ça-feira, o diretório nacional do 
PMDB decidiu em três minutos 
pelo desembarque do partido da 
aliança com o PT, definindo que 
nenhum militante pode ter car-
gos no governo e também que 
os ministros devem entregar as 
pastas. Temer não participou do 
evento na Câmara.

Na tarde de sexta-feira (1º), o 
ex-governador do Ceará, Cid Go-
mes (PDT), protocolou, na Câ-
mara dos Deputados, pedido de 
investigação e impeachment do 
vice-presidente. É o quarto pe-
dido pelo afastamento de Temer 
— dois já foram indeferidos e um 
aguarda apreciação. A base dos 
argumentos de Gomes são as ci-
tações na Lava-Jato que indicam 
suposto pagamento de propinas 
ao vice-presidente e ao partido. 
Segundo a assessoria de Temer, 
o pedido “traz uma série de cita-
ções já esclarecidas à imprensa”. 

“Notícias velhas sem sus-
tentação, citações equivocadas 
e interpretações de pessoas mal-
informadas são a base da justi-
ficativa pelo senhor Cid Gomes, 
cuja coleção volumosa de foto-
grafias ao lado do delator Pau-
lo Roberto Costa ilustram bem 
a biografia e retratam de forma 
definitiva sua verdadeira prática 
política”, afirmou, por meio da 
assessoria, em rede social.
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NEGÓCIOS
FUNDO INTERNACIONAL 

R$ 156 milhões 
para agricultura 
familiar no estado
Governo do estado investirá no Maranhão recursos que serão destinados a Projetos 
de Desenvolvimento Rurais Sustentáveis, com parceria do Fida, agência da ONU

P
ela primeira vez, o Ma-
ranhão receberá investi-
mentos no valor de US$ 
40 milhões, equivalente 

a mais de R$ 156 milhões para 
mudar e transformar a realida-
de de agricultores familiares do 
estado. Com este objetivo, o go-
verno do Maranhão, por meio 
da Secretaria de Estado da Agri-
cultura Familiar (SAF), elabo-
rou uma Carta Consulta com o 
objetivo de obter financiamen-
to do Fundo Internacional para 
Desenvolvimento da Agricultura 
(Fida), visando à implantação 
de Projetos de Desenvolvimento 
Rurais Sustentáveis. Após apro-
var os recursos para o estado, já 
partir de hoje a comitiva Fida 
estará no Maranhão conhecen-
do os territórios que receberão 
os investimentos.

 O recurso investido no Ma-
ranhão é proveniente da par-
ceria do Fida,  Agência da Or-
ganização das Nações Unidas, 
com o governo do estado, por 
intermédio da Secretaria de 
Agricultura Familiar (SAF). Os 
investimentos serão destina-
dos a Projetos de Desenvolvi-
mento Rurais Sustentáveis nas 
regiões do Baixo Parnaíba, Co-
cais, Campos e Lagos, Lençóis 
Maranhense, Médio-Mearim 
e Vale do Itapecuru.

O Projeto será financiado 
por meio de um empréstimo 
do Fundo Internacional, que 
representará 50% do valor glo-
bal e 50% como contrapartida 
do Governo do Maranhão. Com 
a execução do projeto serão 
atendidos 82 municípios e be-
neficiados aproximadamente 
790 mil habitantes, que se en-
contram em situação de po-
breza e extrema pobreza, e re-
presentam aproximadamente 
77% da população rural. Essa 
população vive em comunida-
des rurais, assentamentos da 
reforma agrária (incluindo as 
unidades do crédito fundiário), 
comunidades quilombolas e 
indígenas que residem nos ter-
ritórios definidos na área de 
intervenção.

De acordo com o secretá-
rio Adelmo Soares, o Fida es-
tará em missão no Maranhão 
entre os dias 04 e 20 de abril 
para visitar diversos povoados, 
assentamentos e comunida-

Roteiro Fida

O Fida irá atuar em seis 
territórios: Baixo Parnaíba, 
Cocais, Campos e Lagos, 
Lençóis Maranhense, 
Médio- Mearim e Vale do 
Itapecuru. Além das 790 
mil pessoas beneficiadas, 
122 comunidades 
quilombolas estarão 
incluídas no projeto. 
Nos dias 6 a 7 de abril 
a comitiva do Fida e da 
SAF irão visitar povoados 
e comunidades nos 
municípios: Itapecuru- 
Mirim, Vargem Grande, 
Matões do Norte, São 
Luís Gonzaga, Vitória do 
Mearim, Viana, Codó, 
Caxias, São Raimundo 
do Doca Bezerra, Lago 
dos Rodrigues, Lago do 
Junco, Matinha, Serrano 
do Maranhão, São 
Domingos, Dom Pedro, 
Lagoa Grande, Lago da 
Pedra e Santa Luzia do 
Paruá. Entre os dias 13 
e 15 de abril a comitiva 
irá conhecer a realidade 
de comunidades nos 
municípios de Fernando 
Falcão, Açailândia, Itinga, 
Barra do Corda, Itaipava 
do Grajaú, Cidelândia, 
Imperatriz, Balsas, Grajaú, 
Amarante do Maranhão e 
Mirador. Após as visitas, 
o Fida irá elaborar um 
diagnóstico da situação 
de cada município com a 
finalidade de identificar 
quais as potencialidades de 
cada um dos municípios.

des que desenvolvem ativida-
des da agricultura familiar em 
29 municípios do estado. “A 
parceria com o Fida está di-
retamente ligada ao fortale-
cimento das cadeias produ-
tivas da agricultura familiar, 
bem como a garantia de sua 
soberania alimentar e segu-
rança nutricional, com tecno-
logias adequadas à realidade 
de cada bioma, de modo a au-
mentar a eficiência produtiva 
das unidades familiares, com 
um melhor aproveitamento 
dos recursos naturais existen-
tes”, disse.

Desenvolvimento
sustentável

Para o presidente da Agerp, 
Júlio Mendonça, órgão vincu-
lado à SAF, a Secretaria traba-
lha de forma articulada com 
os órgãos vinculados – Agerp 
e Iterma – de modo a assegu-
rar o desenvolvimento susten-
tável. Para isto, capta recur-
sos e coordena programas de 
superação da pobreza rural 
e de desenvolvimento terri-
torial. “Para implementação 
do Projeto, o governo Flávio 
Dino conta com os escritó-
rios regionais da Agerp distri-
buídos estrategicamente em 
todos os territórios. A SAF e 
suas vinculadas tem equipe 
multidisciplinares compos-
ta de profissionais nas áreas 
de Ciências Agrárias, Ciências 
Sociais, Economia, Constru-
ção Civil, Meio Ambiente, en-
tre outras”, informou o presi-
dente da Agerp.

No Brasil, o Fida traba-
lha com foco no Semiárido 
do Nordeste para beneficiar, 
principalmente, agricultores 
familiares, assentados e traba-
lhadores rurais com prioridade 
a mulheres e jovens. Combater 
a fome, fortalecer a seguran-
ça alimentar nas comunida-
des rurais, gerando emprego 
e renda nos municípios ma-
ranhenses são algumas áreas 
de atuação do Fida.

No Nordeste brasileiro, o 
Fundo atua no Ceará, Piauí, 
Paraíba, Pernambuco e Bahia. 
Segundo o diretor do Fida no 
Brasil, Oscar Garcia, as ações 
desenvolvidas nesses estados 
têm sido importantes para a 
melhoria da qualidade de vida 
dos agricultores familiares. “Os 
programas têm mostrado uma 
significativa redução da po-
breza e inclusão de famílias 
na agricultura familiar”, disse.

Esta não é a primeira vez 
que o Fida visita o Maranhão. 
No ano passado representantes 
do Fundo, conheceram as ex-
periências em produção Agrí-
cola Familiar no Maranhão. A 
equipe técnica visitou escolas 
agrícolas, cooperativas de pe-
quenos produtores e partici-
pou de reuniões com os movi-
mentos sociais, técnicos rurais 
e organizações dos agriculto-
res familiares. Para o oficial de 
programa do Fundo Interna-
cional, Hardi Michael, o con-
junto de ações de combate à 
pobreza rural e a política fiscal 
do Maranhão têm sido fatores 
decisivos para atrair os novos 
investimentos para o estado.

A parceria com o Fida está diretamente 
ligada ao fortalecimento das cadeias 
produtivas da agricultura familiar, bem 
como a garantia de sua soberania alimentar 
e segurança nutricional, com tecnologias 
adequadas à realidade de cada bioma, de 
modo a aumentar a eficiência produtiva 
das unidades familiares, com um melhor 
aproveitamento dos recursos naturais 
existentes

Adelmo Soares, secretário de Agricultura Familiar

US$ 40 

,equivalente a mais de 
R$ 156 milhões, serão 

investidos na agricultura 
familiar do estado

MI

Com apenas um ano de 
programa, o ‘Mais Avicultu-
ra’, que dispõe de tratamento 
tributário aplicável à cadeia 
produtiva do frango, está dan-
do maior competitividade aos 
empreendimentos do setor ins-
talados no estado, frente ao 
mercado nacional. A iniciativa 
contribui, também, para atrair 
mais empresas do setor avíco-
la para o Maranhão. As ações 
estão mudando o cenário da 
produção de frangos, que re-
gistrou um aumento de 15% 
por mês, enquanto o Brasil 
registrou aumento de 3,5%.

 O presidente da Associação 
de Avicultores do Maranhão 
(Avima), José Augusto Monteiro, 
explica que o ‘Mais Avicultura’ 
está incentivando o produtor e 
atraindo abatedouros e gran-
jas para o Maranhão, e que a 
projeção que os empresários 
fazem é que, já em 2018, o Ma-
ranhão esteja produzindo 10 
milhões de frango/mês e, em 
2020, existe a expectativa de que 
12 milhões de frangos estejam 

‘MAIS AVICULTURA’

ISENÇÃO TRIBUTÁRIA

Incentivo para produção 
de frangos no Maranhão

Justiça Fiscal como aliada no
combate às desigualdades 

sendo produzidos mensalmen-
te no estado. “A avicultura vive 
um momento de estimulo para 
investimentos, não só para os 
produtores que estão instalados 
aqui, mas, para quem pretende 
se instalar no Maranhão. A ten-
dência, é que a avicultura ma-
ranhense duplique a produção 
nos próximos dois anos”, disse.

 De acordo com secretário 
de Indústria e Comércio (Seinc), 
Simplício Araújo, o Maranhão 
tem uma vocação natural para 
a avicultura e o crescimento da 
produção afirma a potencialida-
de do setor, o que reflete ainda 
em outras cadeias. “Em 2014, 
o Estado produziu 3 milhões 
de aves/mês. Com as ações do 
‘Mais Avicultura’, em 2015 re-
gistramos a produção de 3,5 
milhões de aves/mês, um au-
mento de 17%. O que demos-
tra que o Governo Flávio Dino, 
está no caminho certo para o 
adensamento da cadeia, o que 
irá contribuir para o crescimen-
to econômico e de outras ca-
deias, como a de grãos”. 

Gabriel Vítor da Silva Pe-
reira tem 16 anos e é porta-
dor de paralisia cerebral. Para 
fazer o tratamento que inclui 
atividades diárias de fisiote-
rapia, o pai de Gabriel, José 
de Ribamar Pereira, adquiriu 
um automóvel graças à isen-
ção tributária garantida pelo 
governo do Maranhão.

 A Lei 10.308/15, assinada 
pelo governador Flávio Dino 
no ano passado, alterou a Lei 
7.799/02 do Sistema Tributário 
do Maranhão. Com a mudança, 
a isenção tributária passou a 
alcançar todos os casos espe-
ciais, inclusive, para menores 
de 18 anos e pessoas não habi-
litadas para conduzir o veículo 
e, também, determina que o 
benefício seja destinado a um 
veículo por proprietário ou seu 
representante legal. “Antes da 
Lei, tive que entrar na Justiça 
para tentar conseguir a isen-

ção e assim comprar o veícu-
lo. O desconto de mais de 25% 
foi fundamental para adquirir 
um carro com espaço para o 
meu filho. Agora temos como 
deslocá-lo para a escola, fisio-
terapia, hospital e às vezes as 
situações de emergência. Não 
tínhamos como viabilizar um 
táxi de segunda à sexta, duas 
vezes ao dia”, explica José, pai 
de Gabriel.

 A Lei 10.308/15, que am-
pliou os benefícios de isen-
ção fiscal para contribuintes 
com deficiência física, visual 
e mental severa ou profunda, 
é um exemplo da política de 
Justiça Fiscal implantada pela 
Secretaria Estadual de Fazen-
da (Sefaz). A medida garante 
a um número maior de con-
tribuintes com necessidades 
especiais, o direito de ir e vir, 
como explicou o secretário 
Marcellus Ribeiro. 
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Gabriel e o pai foram beneficiados com o projeto de isenção do ICMS
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URBANO
CONCURSO PARA SAÚDE

SANTA CRUZ

A Prefeitura de São Luís já 
entregou, na gestão do prefeito 
Edivaldo, mais de 3 mil títulos 
de propriedade a moradores da 
capital. Na tarde do último sá-
bado (2), a comunidade benefi-
ciada com títulos de imóveis foi 
a do bairro Santa Cruz. Em ato 
realizado na União de Morado-
res, 400 famílias receberam os 
documentos que garantem le-
galmente a posse de suas casas.

O prefeito afirmou que, até 
o final da sua gestão, muitas 
outras famílias devem ser be-
neficiadas. A entrega dos títu-
los de propriedade regulariza, 
para essas famílias, a posse dos 
terrenos, fruto de ocupação 
espontânea ao longo da histó-
ria da cidade. “Hoje é mais um 
dia muito feliz para todos nós, 
porque estamos efetivando o 
direito à moradia. É o sonho 
de todo mundo ter um local re-
gularizado para morar e poder 
dizer que é seu. Poder propor-
cionar isso é motivo de gran-
de alegria”, declarou Edivaldo, 
lembrando que a regularização 
fundiária em São Luís foi ini-
ciada pelo então prefeito Jack-
son Lago na década de 1990.

A Prefeitura de São Luís, por 

meio da Secretaria Municipal de 
Urbanismo e Habitação (Semurh), 
implementou no início da atual 
gestão o Programa de Regula-
rização Fundiária “Minha Casa 
Legal”. O bairro do Santa Cruz 
foi ocupado, de forma espon-
tânea, a partir do ano de 1969. 
Hoje, aproximadamente 1.700 
famílias residem no local.

O secretário de Urbanismo e 
Habitação, Diogo Lima, enfati-
zou que o programa é um mar-
co para a cidade de São Luís e 
realçou o impacto positivo pro-
movido na vida de milhares de 
pessoas através a partir da in-
clusão social e do incentivo ao 
desenvolvimento regional.

“Hoje estamos distribuindo 
direitos pelos quais esta comu-
nidade esperou por muitos anos. 
Isso é um passaporte de cida-
dania para todos vocês. Com o 
título na mão, as pessoas bene-
ficiadas passam a ter uma série 
de novos direitos, entre os quais 
linhas de crédito voltadas para 
a melhoria de sua própria habi-
tação”, disse Diogo Lima, ressal-
tando que o prefeito Edivaldo já 
determinou a continuidade do 
projeto, para beneficiar outros 
bairros de São Luís.
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Gabarito sai amanhã
Nível fundamental – auxiliar operacional de serviços gerais e maqueiro.

Nível médio – agente de portaria, atendente de consultório médico, 
atendente de consultório odontológico, auxiliar administrativo, auxiliar 
de farmácia, faturista, lactarista, motorista (categoria D) e recepcionista.

Nível técnico – técnico em enfermagem, técnico de laboratório, técnico 
de segurança do trabalho, técnico em imobilização ortopédica, técnico 
em patologia clínica, técnico em radiologia e técnico em tomografia.

Nível superior – administrador hospitalar, assistente social, bio-
químico, educador artístico, educador físico, enfermeiro, enfer-
meiro UTI adulto, enfermeiro UTI pediátrica e neonatal, farma-
cêutico, fisioterapeuta, fisioterapeuta UTI adulto, fisioterapeuta 
UTI pediátrica e neonatal, fonoaudiólogo, nutricionista, pedagogo, 
psicólogo, psicopedagogo e terapeuta ocupacional. 

Segundo organização do seletivo, não houve nenhum tipo de anormalidade. Candidatos puderam responder as questões tranquilamente

O 
processo seletivo da saú-
de foi realizado ontem 
na capital e no interior 
do estado. Mais de cem 

mil candidatos foram inscritos, 
por meio da Secretaria de Estado 
da Saúde (SES) e Empresa Mara-
nhense de Serviços Hospitalares 
(Emserh). Foram ofertadas 7.902 
vagas, distribuídas nos níveis fun-
damental, médio e superior, para 
preenchimento de vagas da rede 
estadual de saúde, com salários 
que podem chegar a R$ 4.500.

Na capital, a movimentação 
foi tranquila, muitos candidatos 
chegaram bem antes dos portões 
fecharem pela manhã, o que es-
tava previsto para as 9h. O candi-
dato Fábio Reis Santos afirmou 
que chegou bem cedinho para 
a realização do exame. “Melhor 
estar adiantado do que atrasa-
do e há muito tempo venho me 
preparando para concursos. Sur-
giu essa oportunidade, não posso 
perdê-la. Se não der para passar 
nesta prova, vou continuar ten-
tando até conseguir”, afirmou.

O candidato Thayson Silva, 
que fez prova para concorrer à 
vaga de auxiliar administrativo, 
afirmou estar confiante. “Desde 
quando fiquei sabendo desse se-
letivo que estou me dedicando 
aos estudos de forma intensa, fiz 
uma boa prova, agora é aguar-
dar pelo resultado”, comentou.

No período da tarde, as pro-
vas foram aplicadas a partir das 
14h40. Os portões se abriram das 
13h30 às 14h30. As provas tiveram 
duração de três horas e 30 minu-
tos para os níveis fundamental e 
superior. Elas ocorreram nas ci-
dades de São Luís, Codó, Impera-
triz, Timon, Santa Inês e Presidente 
Dutra. Os aprovados nos seletivos 
atuarão nos hospitais e Unidades 
de Pronto Atendimento (UPAs) si-
tuados nas regionais de saúde de 
São Luís, Imperatriz, Codó, Presi-
dente Dutra, Santa Inês e Timon.

CARGOS

Candidatos compareceram ao local de provas atencipadamente para garantir participação no seletivo

Candidatos participaram do setivo estadual, que foi realizado em dois horários: pelo turnos da manhã e tarde

O gabarito da prova objetiva de 
múltipla escolha será publicado 
amanhã, a partir das 12h, no site 
www.funcab.org. Já a divulgação 
do gabarito oficial e das notas das 
provas será no dia 24 de abril de 
2016. A realização das provas prá-
ticas ocorrerá nos dias 4 e 5 de ju-
nho, com previsão de divulgação 
do resultado final do certame até 
o dia 8 de julho.

O secretário de Estado da Saú-
de (SES), Marcos Pacheco, res-
saltou que a impessoalidade é a 
característica mais importante 
dos processos seletivos públicos. 
“Por meio desses seletivos, não é 
mais possível trabalhar na Rede 
Estadual de Saúde por meio de 
indicações. O profissional pode 
conquistar uma vaga median-
te esforço próprio, estudo e ex-
periência. Esse é o princípio da 
impessoalidade, onde o governo 
Flávio Dino está oportunizan-
do o trabalho a todos, levando 
em consideração, sobretudo, a 
qualificação e o mérito”, justifi-
cou Marcos Pacheco.

Para o subsecretário da SES 

e presidente da Emserh, Carlos 
Lula, a oferta do seletivo é a for-
ma mais adequada de se chegar 
à excelência no atendimento da 
rede de saúde do estado, atenden-
do ao desejo do governo. “Tere-
mos profissionais qualificados, 
que ocuparão suas vagas por pre-
paro profissional. O paciente irá 
sentir a mudança na qualidade 
do atendimento”, declarou Lula.

Desde quando fiquei sabendo 
desse seletivo que estou me 
dedicando aos estudos de forma 
intensa, fiz uma boa prova, agora 
é aguardar pelo resultado

Thayson Silva, candidato

Teremos profissionais qualificados, 
que ocuparão suas vagas por preparo 
profissional. O paciente irá sentir a 
mudança na qualidade do atendimento

Carlos Lula, subsecretário da SES e 
presidente da Emserh

Gabarito e provas práticas

7.902

foram ofertadas, 
distribuídas nos 

níveis fundamental, 
médio e superior

VAGAS

400 famílias recebem títulos de propriedade 

Hoje é mais um dia 
muito feliz para todos 
nós, porque estamos 
efetivando o direito 
à moradia. É o sonho 
de todo mundo ter um 
local regularizado 
para morar e poder 
dizer que é seu. Poder 
proporcionar isso é 
motivo de grande 
alegria

Edivaldo Júnior, 
prefeito de São LuísEdivaldo Holanda Júnior afirmou, durante encontro com moradores, que entrega do título era uma prioridade

Títulos de 
propriedade

O presidente da União de 
Moradores do Santa Cruz, Má-
rio Rabelo Coutinho, lembrou 
que desde o ano de 1992 a co-
munidade trava uma luta pelo 
título de domínio de proprie-
dade, que só foi possível agora 
na gestão do prefeito Edivaldo. 

“Nós agradecemos imensamen-
te ao prefeito e sua equipe por 
esse direito maravilhoso que foi 
dado aos nossos moradores: o 
de terem o imóvel próprio re-
gistrado”, comemorou.

O primeiro morador a rece-
ber o título das mãos do prefeito 
Edivaldo foi a senhora Adenil-
sa Câmara Araújo, de 59 anos, 
que reside no Santa Cruz desde 
a sua fundação. Ela ficou grati-
ficada após receber o título de 

sua residência depois de lon-
gos anos de espera. “A emoção 
é muito grande, pois este do-
cumento vai garantir a mim e 
a minha família a legalidade 
da nossa casinha”, disse. 

O primeiro morador a rece-
ber o título das mãos do prefeito 
Edivaldo foi a senhora Adenil-
sa Câmara Araújo, de 59 anos, 
que reside no Santa Cruz desde 
a sua fundação. Ela ficou grati-
ficada após receber o título de 

sua residência depois de lon-
gos anos de espera. “A emoção 
é muito grande, pois este do-
cumento vai garantir a mim e 
a minha família a legalidade 
da nossa casinha”, disse.

Urubatan Mota Junior, ou-
tro morador do Santa Cruz con-
templado pelo programa “Minha 
Casa Legal”, elogiou a iniciati-
va da Prefeitura de São Luís em 
promover inclusão social atra-
vés da regularização fundiária.

S
E

C
O

M
/G

IL
S

O
N

 T
E

IX
E

IR
A



8 URBANO [[//São Luís, segunda-feira, 4 de abril de 2016
w w w . o i m p a r c i a l . c o m . b r

SEGURANÇA

INCLUSÃO SOCIAL

FISCALIZAÇÃO

A Prefeitura de São Luís está 
cadastrando famílias interessa-
das em participar do Programa 
Família Acolhedora. Os grupos 
familiares que aderirem ao pro-
grama irão receber em suas casas, 
por um período determinado de 
tempo crianças ou adolescentes 
em situação de risco pessoal e 
social. Durante o tempo de aco-
lhimento, a família recebe ajuda 
de custo mensal de um salário 
mínimo para despesas como ali-
mentação, higiene pessoal, lazer, 
material de consumo e vestuário.

São acolhidos crianças e ado-
lescentes, residentes em São Luís, 
que tenham seus direitos viola-
dos, estejam em situação e ne-
cessitam serem afastados, tem-
porariamente, da sua família de 
origem como medida de pro-
teção. "O Família Acolhedora é 
um programa que proporciona 
a essas crianças e adolescentes 
uma convivência mais familiar 

e comunitária, ao invés do aco-
lhimento institucional em abri-
gos coletivos", destacou o pre-
feito Edivaldo.

A dona de casa Rosário de 
Maria do Espírito Santos, de 69 
anos, que mora no Cohatrac, dis-
se que tem sido uma experiên-
cia muito gratificante participar 
desse serviço. Ela conta que re-
solveu se inscrever no progra-
ma depois de participar de um 
curso sobre violência contra a 
criança e adolescência. "Já re-
cebi na minha casa, durante os 
cinco anos em que participo do 
programa, três crianças e para 
mim tem sido uma troca de ex-
periência única", conta.

Atualmente, Rosário abriga 
uma adolescente de 16 anos que, 
segundo ela, torna os seus dias 
mais alegres. "Temos um rela-
cionamento muito bom ela está 
feliz aqui em casa e eu também 
em tê-la ao meu lado. Tenho cer-

teza que outras famílias que to-
marem a decisão de participar 
do programa também se sen-
tirão gratificadas como eu me 
sinto", disse Rosário.

Pré-Requisitos 

Para ser uma família acolhedora, 
é preciso residir em São Luís, ter 
disponibilidade de tempo para 
cuidar da criança ou adolescente, 
o responsável deve ter mais de 
21 anos, ser saudável para zelar 
pela saúde do possível acolhido 
e garantir a frequência na escola 
e a convivência familiar. "Todos 
os esforços são empenhados pe-
las equipes da Semcas, conforme 
orientação dada pelo prefeito Edi-
valdo, de garantir eficiência no ser-
viço e proporcionar convivência 
familiar e comunitária, além de 
promover mudanças na realida-
de dos acolhidos", destaca a titu-
lar da Semcas, Andreia Lauande.

Quadrilheiros foram presos na região de Balsas durante a Operação “Maranhão Seguro”. Na ação, foram apreendidas cinco carretas com soja, 
e mais 70 toneladas do produto em um depósito. Polícia começou as investigações após monitorar conversa dos envolvidos pelo WhatsApp 

Desarticulada quadrilha 
que furtava soja em Balsas

A 
Polícia Civil do Maranhão, 
por meio da equipe de 
investigadores da 11ª 
Delegacia Regional de 

Balsas, chefiada pelo delegado 
Fagno Vieira, desarticulou uma 
quadrilha interestadual de furto 
e receptação de carga de grãos e 
recuperou em torno de 300 to-
neladas de soja, desviada de fa-
zendas da região de Balsas.

Na madrugada da última 
quinta-feira (31 de março), en-
quanto participava da Operação 
Maranhão Seguro, a equipe foi 
informada sobre uma movimen-
tação estranha de homens em 
uma pick-up branca no pátio de 
uma pousada no Povoado Bu-
ritirana, município de Loreto.

“Chegamos ao local e pro-
curamos o proprietário da pou-
sada que informou a presença 
dos homens trocando a carga de 
um caminhão que havia quebra-
do e que não se achava mais no 
local. Abordamos dois homens 
que estavam no caminhão para o 
qual havia sido transferida a car-
ga, identificados por Aureliano 
Fonseca Damasceno e Valdineres 
Pereira dos Santos. Investigados 
sobre a origem da soja. Não sou-
beram explicar, cometendo vá-
rias contradições, confessaram 
que a carga de soja era desviada. 
Contaram que o sr. José Wilson 
de Sousa Pimentel da cidade de 
Bertolínia (PI), proprietário de 
um armazém de grãos, os ha-
via contratado”, disse o delega-
do Fagno Vieira. 

Ao investigar as conversas no 
WhatsApp do motorista com o 
receptador, foi descoberto agen-
damento de uma descarga de 20 
toneladas de soja para a última 
quinta-feira (31) no mesmo lo-
cal e que na sexta-feira (1º) essa 
carga toda seria entregue a um 
comprador em Balsas.

O motorista preso foi orien-
tado pela polícia e concordou 
em continuar pelo WhatsApp a 
conversa como se nada estives-
se acontecendo, com o monito-
ramento da polícia. José Wilson 
avisou do perigo na estrada e dis-
se os nomes dos caminhoneiros 
que levariam a carga, para fazer 
o transbordo em local combina-
do. E avisou o horário da saída 
de Balsas dos caminhoneiros.

De posse dos nomes, a po-
lícia descobriu as característi-

Dos oito envolvidos presos no caso, quatro foram identificados, entre eles, o motorista e o receptador da soja 

Para evitar ocupações ir-
regulares ao longo do Rio das 
Bicas, a Prefeitura de São Luís, 
sob a coordenação da Secre-
taria Municipal de Ambiente 
(Semmam), realiza uma nova 
ação preventiva, nesta terça-
feira (5), durante a segunda eta-
pa da fiscalização ambiental 
"Caminhos das Águas".

Segundo o secretário mu-
nicipal de Meio Ambiente, 
Marco Aurélio Diniz, outras 
operações devem ocorrer ao 
longo do ano. "Todos os ca-
nais de drenagem artificial e 
natural do Município serão al-
vos de operações similares", 
disse Marco Aurélio. As ocu-
pações irregulares encontra-
das serão devidamente notifi-
cadas, conforme a Legislação 
Ambiental vigente.

"Na primeira etapa da Ope-
ração 'Caminhos das Águas', 
notificamos empresas e ca-
çambas irregulares. Na segun-
da etapa da ação, vamos focar 
nas ocupações irregulares ao 
longo do Canal do Rio das Bi-
cas", disse a coordenadora de 
Controle Ambiental da Sem-
mam, Elane Freitas.

A ação conta com o apoio 
das secretarias de Seguran-
ça com Cidadania (Semusc), 
Obras e Serviços Públicos (Se-
mosp), de Projetos Especiais 
(Sempe), da Blitz Urbana e 
também do Batalhão de Po-
liciamento Ambiental, da Se-
cretaria Estadual de Meio Am-
biente (Sema) e da Delegacia 
de Meio Ambiente (Dema).

cas dos caminhões e, em uma 
viatura descaracterizada, os se-
guiram. No local combinado as 
quatro carretas pararam e fica-
ram esperando. Depois de algum 
tempo, decidiram seguir viagem 
e, uns 30km após, pararam em 
um posto, onde foram aborda-
dos pelos investigadores.

Dos oito envolvidos no caso 
presos, quatro foram identifica-
dos: José Flávio dos Santos Fer-
reira, vulgo, MaykTisson; Mauro 
Charles da Silva, vulgo ‘Pica-Pau’; 
Kennedy Rodrigues Ribeiro, ‘ Ke-
ninho; e Washington Alves de Si-
queira Filho, o ‘Neném’.

Na operação, foram apreen-
didas cinco carretas com cerca 
de 230 toneladas de soja, mais 
70 toneladas em um depósito, 
perfazendo um total de 300 to-
neladas de soja apreendidas, R$ 
400 mil em espécie e uma pick-
up Saveiro branca. Sete pessoas 

Inscrição

Para requerer a adesão, é 
necessário se cadastrar na 
Secretaria Municipal da 
Criança e Assistência Social 
(Semcas) localizada na Avenida 
Senador Vitorino Freire, Edifício 
Cesário, nº 29 - Anel Viário. 
Mais informações podem ser 
obtidas pelos contatos da 
coordenação do serviço (98) 
98865-0272 ou (98) 98735-
7371. No ato da inscrição, é 
necessário apresentar RG 
e CPF (cópia autenticada); 
Comprovantes de Renda e 
Residência (cópia); Atestado de 
Idoneidade Moral (original com 
firma reconhecida); Atestado 
Médico Físico e Mental; Certidão 
Negativa de Antecedentes 
Criminais Estadual e Certidão 
Negativa de Antecedentes 
Criminais Federal (originais).

 "Família Acolhedora" abre cadastro

identificadas, que já atuavam há 
algum tempo no desvio de soja, 
foram presas e atuadas em fla-
grante por associação criminosa 
e receptação de furto, artigos 180 
e 288 do Código Penal Brasileiro.

300

toneladas de soja, desviada 
de fazendas da região de 

Balsas, foram recuperadas 
na ação policial

Chegamos ao local 
e procuramos o 
proprietário da 
pousada que informou 
a presença dos homens 
trocando a carga de 
um caminhão que 
havia quebrado e que 
não se achava mais no 
local. Abordamos dois 
homens que estavam no 
caminhão para o qual 
havia sido transferida 
a carga, identificados 
por Aureliano Fonseca 
Damasceno e Valdineres 
Pereira dos Santos

Fagno Vieira, delegado

Objetivo da 
operação

Segundo o especialista 
em Água e Saneamento 
da Sempe, Roberto 
Sousa, a operação visa 
chamar a atenção do 
cidadão comum para 
os graves problemas de 
construções irregulares 
ao longo do Rio das 
Bicas, o que compromete 
o sistema de drenagem 
executado pela Prefeitura 
no trecho compreendido 
entre a Rua 13 da Coheb-
Sacavém e a Avenida 
Vicente Queiroga, no 
Parque Timbira.

Na primeira etapa 
da Operação 
'Caminhos das 
Águas', notificamos 
empresas e caçambas 
irregulares. Na 
segunda etapa da 
ação, vamos focar nas 
ocupações irregulares 
ao longo do Canal do 
Rio das Bicas

Elane Freitas, 

coordenadora de 

Controle Ambiental 

da Semmam

Prefeitura realiza Operação 
"Caminhos das Águas"
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FÓRMULA 1

NEYMAR FORA DA COPA AMÉRICA

Neymar já disse que seu desejo é jogar a Copa América Centenário e 
os Jogos Olímpicos do Rio. O técnico Dunga também ainda negocia 
a presença do craque na Seleção Brasileira nas duas competições. No 
entanto, segundo Josep Maria Bartomeu, presidente do Barcelona, 
que falou com a imprensa brasileira no último sábado, antes do clássico  
Barcelona e Real Madrid, isso será praticamente impossível de acontecer.

Rosberg vence 
de ponta a ponta 
Hamilton bate na largada, Nico domina a corrida da primeira à última volta e vence a 
quinta seguida; Massa é 8º colocado no Grande Prêmio do Bahrein de Fórmula 1

BOXE

Esquiva Falcão desiste
 de participar da Rio 2016

TÊNIS

Em meio à polêmica sobre 
a participação de boxeadores 
profissionais na Olimpíada, o 
brasileiro Esquiva Falcão recuou 
na última sexta-feira e decidiu 
não tentar a vaga nos Jogos do 
Rio. O atleta conquistou a me-
dalha de prata nos Jogos de Lon-
dres, em 2012.

"Eu tive uma reunião com a 
minha equipe e decidimos que 
vamos focar na carreira profis-
sional. Não vamos disputar o 
Pré-Olímpico porque nós não 
queremos dar um passo atrás 
na carreira. Queremos seguir em 
frente. Temos planos de ser cam-
peões mundiais", afirmou, ao 
reforçar sua grande meta.

Esquiva, que se tornou pro-
fissional depois da última Olim-
píada, demonstrou interesse em 
disputar mais a edição do Rio de 
Janeiro dos Jogos Olímpicos quan-
do a Associação Internacional de 
Boxe (Aiba) cogitou a possibilida-
de de permitir profissionais no 
grande evento esportivo de agosto.

A Aiba promete votar em 
1º de junho uma mudança nos 
seus estatutos, retirando o veto 

Nico Rosberg festeja a conquista do Grande Prêmio de Fórmula 1, no Bahrein, de ponta a ponta

Eu tive uma reunião 
com a minha 
equipe e decidimos 
que vamos 
focar na carreira 
profissional. Não 
vamos disputar 
o Pré-Olímpico 
porque nós não 
queremos dar um 
passo atrás na 
carreira

Esquiva Falcão,
boxeador

8º

Posição em que 
Felipe Massa 

terminou o Grande 
Prêmio do Bahrein

LUGAR

L
ewis Hamilton pode ser 
o atual bicampeão da 
Fórmula 1, mas quem 
tem mandado mesmo 

na categoria tem sido Nico Ros-
berg. Depois de ter estreado 
com vitória na temporada na 
Austrália, o alemão da Merce-
des venceu o GP do Bahrein 
de ponta a ponta, ontem (3), 
e chegou ao seu quinto triun-
fo seguido, somando três do 
ano passado.

Já o seu companheiro se deu 
mal logo na largada, tendo per-
dido a posição para Rosberg e 
batido em Bottas logo na pri-
meira curva - o finlandês aca-
bou punido. Assim, foi parar 
em nono e fez uma corrida de 
recuperação. No fim, terminou 
no terceiro lugar.

O outro lugar no pódio fi-
cou com Kimi Raikkonen. Sem 
copletar a primeira corrida do 
ano, o finlandês da Ferrari ter-
minou em segundo e deu algu-
ma alegria à sua equipe, que 
viu Sebastian Vettel abandonar 
a prova na volta de apresenta-
ção, depois de o motor do seu 
carro ter estourado.

Logo na primeira volta, 
Hamilton largou mal e per-
deu a posição para Rosberg 
e, na primeira curva, se cho-
cou com Bottas, caindo para o 
nono lugar. Vale lembrar que 
o atual bicampeão também 
teve problemas na largada na 
Austrália, caindo da primei-
ra para a sexta colocação. Em 
meio a esse conflito, Massa, 
que saiu muito bem, pulou 
da sétima para a segunda co-
locação.

O brasileiro, porém, viu 
sua estratégia não funcionar 
e acabou no oitavo lugar. Fe-
lipe Nasr, da Sauber, ficou em 
14º, a mesma colocação que 
teve na Austrália.

Rosberg agora chega a 50 
pontos e abre 17 de vantagem 
para Hamilton no Mundial de 

Confira o resultado do GP do Bahrein:

1.  Nico Rosberg ALE Mercedes-Mercedes 1:33:34.696

2.  Kimi Raikkonen FIN Ferrari-Ferrari +10.282

3.  Lewis Hamilton ING Mercedes-Mercedes +30.148

4.  Daniel Ricciardo AUS Red Bull-TAG Heuer  +1:02.494

5.  Romain Grosjean FRA Haas-Ferrari +1:18.299

6.  Max Verstappen HOL Toro Rosso-Ferrari +1:20.929

7.  Daniil Kvyat RUS Red Bull-TAG Heuer +1 volta

8.  Felipe Massa BRA Williams-Mercedes +1 volta
9.  Valtteri Bottas FIN Williams-Mercedes +1 volta

10.  Stoffel Vandoorne BEL McLaren-Honda +1 volta

11.  Kevin Magnussen DIN Renault-Renault +1 volta

12.  Marcus Ericsson SUE Sauber-Ferrari +1 volta

13.  Pascal Wehrlein ALE MRT-Mercedes +1 volta

14.  Felipe Nasr BRA Sauber-Ferrari +1 volta
15.  Nico Hulkenberg ALE Force India-Mercedes +1 volta

16. S ergio Perez MEX Force India-Mercedes +1 volta

pilotos. Entre os construto-
res, a Mercedes comanda com 
folga, tendo 83 pontos, diante 
de 33 da segunda colocada, 

a Ferrari.A Fórmula 1 agora 
voltará em 17  de abril, quan-
do ocorrerá o GP da China, 
em Xangai.

Djokovic bate recorde de Nadal  e
 é  o maior  vencedor  no Master 1000

Após conquistar o ATP de 
Doha, o Aberto da Austrália e o 
Masters 1000 de Indian Wells, 
Novak Djokovic entrou em qua-
dra, ontem, para quebrar o re-
corde de Rafael Nadal e se tornar 
o maior vencedor de Masters 
1000. Enfrentando Kei Nishi-
kori, o número um do mundo 
não teve muitas dificuldades 
e confirmou o favoritismo ao 
vencer por 2 sets a 0, duplo 6/3, 
para erguer seu sexto troféu do 
torneio realizado na Flórida.

Atual sexto melhor do mun-
do, Kei Nishikori queria manter 
a boa sequência após faturar 
o ATP de Memphis em cima 
de Taylor Fritz. O tenista japo-
nês chegou à grande decisão 
vencendo o australiano Nick 
Kyrgios, que recentemente in-
tegrou o grupo dos 20 melho-
res tenistas do ranking, mas ti-
nha a missão de frear na final 
um adversário que conquistou 
tudo o que disputou em 2016.

Nishikori entrou em qua-
dra ciente de que precisava ter 
uma exibição perfeita para su-
perar seu rival e foi de manei-
ra eficiente e confiante que ele 
começou o jogo, quebrando 
o saque de Djokovic logo no 
primeiro game e mostrando 

que o número um do mundo 
não teria vida fácil. Em des-
vantagem, Djokovic usou sua 
experiência para manter a cal-
ma e não se abalar com a pres-
são, devolvendo a quebra no 
game seguinte e igualando o 
confronto.

Eficiente nas devoluções e 
aproveitando bem o primeiro 
serviço, Djokovic conseguiu ad-
ministrar a vantagem contra 
Nishikori e fechar a primeira 
parcial por 6/3.

No segundo set, Djokovic logo 
esfriou os ânimos do japonês anu-
lando seu serviço no primeiro 
game. Diante de um momento 
extremamente favorável no jogo, 
o sérvio não sofreu para atuar de 
maneira bastante sólida.

Inconstante, o tenista japo-
nês se irritou com os erros no 
nono game, quando cometeu 
duplas-faltas seguidas e per-
mitiu a Djokovic estar ainda 
mais perto de fechar o jogo com 
uma possível nova quebra de 
saque. O sérvio soube aprovei-
tar o desequilíbrio emocional 
do adversário e após uma bola 
fora do sexto melhor do mun-
do conquistou seu 63º título da 
carreira, para em seguida sair 
vibrando com a galera.

a boxeadores profissionais. Isso 
permitiria a participação des-
ses pugilistas no Pré-Olímpico 
Mundial que vai acontecer na 
segunda quinzena de junho em 
Baku, no Azerbaijão, tentando 
a vaga no Rio-2016.
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BURACOS E LAMA CASO DE POLÍCIA

VERDÃO X TIMÃO

CARIOCÃO

PALMEIRAS X CORINTHIANS

Castelão não resiste às fortes chuvas que caem em São Luís e as duas partidas que estavam
 programadas são adiadas. Sampaio x MAC e Moto x Cordino só no próximo fim de semana

Logo no primeiro minuto, a 
meia pressão exercida deu resul-
tado. Jesus roubou de Giovanni 
Augusto e serviu Jean, que bateu 
fora. Mais tarde, pouco após um 
cruzamento perigoso de Egídio, o 
Palmeiras saiu rápido, e Jesus re-
cebeu de Robinho na área. Bateu 
forte e parou em Cássio.

Se as jogadas de perigo não 
eram frequentes, a equipe alvi-
verde mostrava bem maior dis-
posição para ganhar as bolas que 
pipocavam no meio e se mostra-
va superior. No decorrer de todo 
o primeiro tempo, o Corinthians 
só teve uma chance, em uma bola 
longa na qual Jean se atrapalhou. 
Lucca bateu de esquerda e errou 
por pouco.

Tite inverteu no intervalo os la-
dos de Lucca e Giovanni Augusto, 
que foi à esquerda, mas não mudou 
muita coisa. Aos sete minutos do 
segundo tempo, em substituição 
programada pela condição física 
de Elias, Maycon entrou no posto 
do camisa 7. E, em seguida, o Pal-
meiras teve grande chance.

Jesus gingou bem pela esquer-
da e cruzou no segundo pau. Alec-
sandro apareceu por trás da zaga 
e concluiu na pequena área, de pé 
direito. Cássio fez uma defesa mui-
to boa. Na sequência, Guilherme, 
anulado pela marcação individu-
al de Gabriel, deu lugar a Rome-
ro. Do outro lado, Cuca atendeu 
aos pedidos e substituiu Robinho 

por Dudu.
A partir daí, o Corinthians con-

seguiu equilibrar as ações. O rival 
já não tinha a mesma força para 
impedir seu toque de bola no meio-
campo. E, após jogada de Rome-
ro pela direita, Thiago Martins se 
atrapalhou e cometeu pênalti em 
Giovanni Augusto. Fernando Prass 
estava lá.

Com o Pacaembu em festa, a 
equipe alviverde teve falta na in-
termediária, aos 30 minutos. Zé 
Roberto desviou para o alto. Cás-
sio tentou sair, chegou atrasado 
e viu Dudu encobri-lo de cabeça. 
Ainda houve chance para ampliar, 
mas Gabriel Jesus, impedido, pôs 
o pé na bola e atrapalhou Dudu.

Não era necessário. Com Prass 
mostrando segurança, o Palmeiras 
evitou maiores sustos nos minu-
tos derradeiros quebrou um tabu 
no estádio municipal. Foi sua pri-
meira vitória sobre o arquirrival no 
local desde 1995.

Prass pega pênalti, e Palmeiras 
ressurge com vitória no Derby

A enorme quantidade de buracos e lama causados pelas fortes chuvas que caíram na Ilha determinou o adiamento de jogos no Estádio Castelão

Briga entre torcedores provoca morte 

1 a 0

Placar da vitória
do Palmeiras

PM registra furto em bilheteria 
no clássico entre Fogão e Fla

Vasco tropeça contra Voltaço
e perde a ponta da Taça GB

O advogado da empresa re-
alizadora da partida entre Fla-
mengo e Botafogo, pelo Cam-
peonato Carioca, em Juiz de 
Fora-MG, no último sábado, 
Ricardo Caldeira, relatou na 
delegacia de polícia, que hou-
ve furto de R$ 11.500 na bilhe-
teria 2 do portão 8. A suspei-
ta é de que uma menor, de 17 
anos, que trabalhava no local, 
teria fugido com o dinheiro 
instantes antes de a partida 
começar. O nome da empre-
sa não foi informado.

Conforme anunciado no 
sistema de som do estádio, a 
partida em Juiz de Fora teve 
16.150 pagantes, com renda 
de R$ 811.510. A assessoria do 

Botafogo, mandante da par-
tida, confirmou que o even-
to havia sido vendido a uma 
empresa e que o pagamento 
dos valores acertados normal-
mente é feito já na assinatura 
do contrato.

A Secretaria de Esporte e 
Lazer de Juiz de Fora, que ad-
ministra o estádio, informou 
por meio de assessoria que toda 
a operação das bilheterias e 
acessos através das catracas 
eletrônicas foi de responsabi-
lidade exclusiva da empresa 
que organizou o evento, con-
forme contrato. A reportagem 
procurou o advogado da em-
presa, mas ele não atendeu às 
ligações.

O Vasco não mostrou a mes-
ma força que vinha demons-
trando no primeiro turno do 
Campeonato Carioca e ficou 
no empate por 1 a 1 com o Vol-
ta Redonda, ontem, em São 
Januário. Com o resultado, os 
cruzmaltinos chegaram a 11 
pontos e perderam a lideran-
ça da Taça Guanabara para o 
Fluminense nos critérios de 
desempate. O Voltaço, com 
sete pontos, permanece na 
zona de classificação para as 
semifinais, na quarta posição.

O duelo foi equilibrado em 
grande parte dos 90 minutos. 
O Vasco abriu o placar no fim 
do primeiro tempo, com Nenê. 

Já na  etapa final, o Volta Re-
donda chegou ao empate com 
Niltinho. Os vascaínos ainda 
desperdiçaram um pênalti, 
com Nenê.

Na próxima rodada, o Vasco 
terá pela frente o Madureira, 
no próximo sábado, novamen-
te em São Januário. Já o Volta 
Redonda entra em campo no 
domingo, em duelo contra o 
Fluminense, no Raulino de Oli-
veira. Depois do revés, os cruz-
maltinos foram para cima na 
tentativa de fazer o segundo. 
No entanto, o Volta Redonda 
soube segurar os avanços do 
Vasco para sair de campo com 
o empate em São Januário.

Sem gramado
para futebol
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A
s fortes chuvas que caí-
ram na Ilha Upaon-Açu, 
no fim de semana, cas-
tigaram bastante o gra-

mado do Castelão,  que ficou im-
praticável para o futebol. As duas 
partidas que estavam programa-
das para sábado e domingo fo-
ram adiadas.

No sábado, jogariam Sampaio 
Corrêa e Maranhão Atlético, às 
19h15. O palco estava preparado 
para receber um bom público, 
mas desde o período da manhã 
começou a chover. A continuida-
de das chuvas se estendeu pela 
tarde e começo da noite. As duas 
equipes ainda se deslocaram para 
a praça de esportes do Outeiro 
da Cruz, mas o árbitro Jusceli-
no Santos,  ao analisar a situa-

ção do gramado, não teve dúvi-
das ao informar que o local não 
oferecia as mínimas condições 
de jogo.  A drenagem funcionou 
apenas parcialmente,  ficando a 
maior parte do campo inteira-
mente encharcada, oferecendo 
riscos para a integridade física 
dos atletas e comprometendo o 
trabalho da arbitragem.

Dirigentes do Maranhão 
Atlético e Sampaio ainda chega-
ram a discutir a possível trans-
ferência do jogo para o domingo 
pela manhã, mas os tricolores 
não concordaram. Alegaram que 
têm uma partida na quarta-fei-
ra pela Copa do Brasil, em La-
ges-SC, contra o Internacional 
daquela cidade, e ficaria com 
pouco tempo para recupera-

ção física de seus jogadores.

Moto x Cordino    
Como as chuvas não tive-

ram a mesma intensidade on-
tem, Moto e Cordino estavam 
prontos para entrar em campo 
às 16h, conforme o previsto na 
tabela da FMF. Todavia, no  co-
meço da tarde a administração 
do Castelão informou que aque-
la praça de esportes não tinha 
condições de jogo, devido ao en-
tupimento de grande parte das 
galerias responsáveis pela dre-
nagem do gramado. Havia ainda 
muita lama e, se por acaso vol-
tasse a chover, o jogo não teria a 
menor condição de prosseguir 
devido ao acúmulo de agua den-
tro das quatro linhas.

Novas
datas

Hoje, a Federação 
Maranhense de Futebol 
deverá informar, 
oficialmente, as novas 
datas dos jogos. Em 
princípio,  comentou-
se ontem que Moto e 
Cordino jogariam no 
próximo sábado, enquanto  
Sampaio e MAC ficaria 
para o domingo. O jogo 
São José x Imperatriz, da 
quarta-feira, também será 
marcado para outra data.

Uma briga entre torcedores 
do Palmeiras e do Corinthians, 
times que se enfrentaram na tar-
de de ontem em partida válida 
pelo Campeonato Paulista, pro-
vocou a morte de uma pessoa 
na Praça Padre Aleixo Montei-
ro Mafra, perto da Estação São 
Miguel Paulista, da Companhia 

Paulista de Trens Metropolita-
nos (CPTM), na zona leste de 
São Paulo.

Segundo informações da Po-
lícia Militar, a briga teve início 
por volta das 10h20. Uma pes-
soa foi baleada na praça e mor-
ta no local, antes da chegada de 
socorro. 

A Polícia Militar ainda não 
sabia informar se a pessoa bale-
ada fazia parte de alguma torci-
da e se estava envolvida na briga 
dos torcedores, mas informações 
posteriores deram conta de que 
se tratava de um senhor que pas-
sava no local e não tinha ligação 
com as torcidas. Três pessoas fo-

ram detidas. O caso está sendo 
investigado pelo 63º Distrito Po-
licial, na Vila Jacuí.

De acordo com a CPTM, a 
briga não ocorreu na estação, 
mas algumas pessoas corre-
ram para o local assim que co-
meçou o tumulto para buscar 
socorro. 
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H
á apenas um ano à 

frente da pasta da 

Cultura no municí-

pio de São Luís, sob 

a gestão do prefeito Edivaldo, o 

relações públicas Marlon Botão 

foi empossado no cargo em ja-

neiro de 2015 para assumir o 

desafio de dar continuidade ao 

trabalho realizado pelo profes-

sor Francisco Gonçalves, gerir 

a mudança da Fundação Mu-

nicipal de Cultura (Func) para 

secretaria e reorganizar o pla-

nejamento estratégico do ór-

gão municipal. Nesta entre-

vista, Marlon fala do trabalho 

realizado no primeiro ano de 

exercício do cargo como secre-

tário de Cultura e as metas para 

este ano, com destaque para os 

avanços nas políticas culturais 

para o município. 

Qual seu principal objetivo ao 
assumir a pasta da Cultura?

Entrei na Func com a pers-
pectiva de consolidar os avan-
ços já alcançados na gestão do 
professor Francisco Gonçalves, 
como, por exemplo, a democra-
tização do acesso a todos os ser-
viços e eventos da fundação por 
meio da política de editais e, da 
mesma forma, consolidar a es-
trutura legal do Sistema Muni-
cipal de Cultura. Hoje, temos 
já aprovado e feito a primeira 
sanção da Lei do Fundo Muni-
cipal de Cultura, a Lei do Plano 
Municipal de Cultura e a Lei do 
Sistema Municipal de Cultura.

Marlon Botão, 
em entrevista a 
O Imparcial, faz 
um balanço do 
trabalho realizado 
no primeiro ano de 
exercício do cargo 
como secretário de 
Cultura e comenta 
as metas para 2016

Entrevista// Marlon Botão

Avanço no setor da cultura

A nossa prioridade para este ano é a aquisição 
da lona do Circo Cultural Nelson Brito. Até 
o final do ano, vamos garantir a entrega do 
equipamento cultural. Em 2015, realizamos todos 
os eventos culturais e ampliamos ações de apoio 
a outros eventos, como a Festa do Maracanã, 
a Semana da Consciência Negra, o Festival BR, 
Festival Maranime, entre outros projetos na 
área de cultura. Vamos ampliar as ações dos 
equipamentos com mais estrutura

O edital dos pontos de 
cultura vai premiar 40 
iniciativas culturais, 
e representa o ponto 
mais forte dessa relação 
com o Minc. São Luís 
é a única cidade, entre 
as 56 habilitadas a 
desenvolver política 
cultural de acordo com 
o Sistema Nacional de 
Cultura, a conseguir 
esse número de pontos 
a serem premiados, 
dentro do programa 
Mais Cultura. Por meio 
deste edital, vamos 
conseguir implantar 
ações descentralizadas, 
nos mais diversos 
segmentos da cultura, 
fortalecendo as ações 
nas comunidades

Como a regulamentação das 
leis vai melhorar as políti-
cas culturais previstas para 
o município?

A melhoria vai ser imediata. 
Nosso trabalho em 2015 foi re-
gulamentar todo esse aparato 
de leis, em parceria direta com 
o Conselho Municipal de Cul-
tura. A expectativa é, ainda este 
ano, oficializar as leis e disponi-
bilizar os mecanismos necessá-
rios para lançarmos os editais, 
que vão atender a todos os seg-
mentos da área da cultura, con-
solidando o modelo de política 
cultural para São Luís. 

Qual a diferença entre a Lei de 
Incentivo à Cultura e a Lei do 
Fundo Municipal de Cultura?

A principal diferença é a na-
tureza do incentivo e os agentes 

de cultura que serão beneficiados 
diretamente. A Lei de Incentivo 
é direcionada para o mercado, 
aqueles produtores culturais, 
grupos e artistas que já tem ex-
periência com captação de recur-
sos e que estão organizados para 
essa finalidade. A Lei do Fundo 
tem uma natureza de fomento a 
atividades artísticas e manifes-
tações culturais. Em maio des-
te ano, durante a realização da V 
Conferência Municipal de Cultu-
ra, nossa equipe vai apresentar 
um demonstrativo com uso do 
Sistema Municipal de Cultura, de 
acordo com as metas do Plano 
Municipal de Cultura.

A parceria com o Ministério da 
Cultura na criação do edital dos 
pontos de cultura é um exemplo 
desse processo de organização do 

Sistema Municipal de Cultura?
Esta é a meta mais impor-

tante que alcançamos, dento 
de uma gestão mais acessível 
e acompanhando as mudan-
ças do movimento cultural da 
cidade como um todo. Todas 
as nossas ações estão pauta-
das pelas diretrizes do PMC. 
O edital dos pontos de cultura 
vai premiar 40 iniciativas cul-
turais, e representa o ponto 
mais forte dessa relação com 
o Minc. São Luís é a única ci-
dade, entre as 56 habilitadas 
a desenvolver política cultural 
de acordo com o Sistema Na-
cional de Cultura, a conseguir 
esse número de pontos a se-
rem premiados, dentro do pro-
grama Mais Cultura. Por meio 
deste edital, vamos conseguir 
implantar ações descentrali-
zadas, nos mais diversos seg-
mentos da cultura, fortalecen-
do as ações nas comunidades. 

E a mudança da Fundação para 
Secretaria Municipal de Cultura? 

A primeira mudança foi a de 
sede, que hoje está funcionando 
na rua do Mocambo, com uma 
estrutura bem funcional e com 
melhores condições aos servi-
dores e à população. Este ano, 
houve um contingenciamento 
de recursos da administração 
pública provocado pela crise 
nacional, o que limitou a am-
pliação da estrutura da Secult. 

Quais as melhorias em relação 
aos equipamentos culturais e 
aos eventos?

A nossa prioridade para este 
ano é a aquisição da lona do Cir-
co Cultural Nelson Brito. Até o 
final do ano, vamos garantir a 
entrega do equipamento cultu-
ral. Em 2015, realizamos todos os 
eventos culturais e ampliamos 
ações de apoio a outros even-
tos, como a Festa do Maracanã, 
a Semana da Consciência Ne-
gra, o Festival BR, Festival Ma-
ranime, entre outros projetos na 
área de cultura. Vamos ampliar 
as ações dos equipamentos com 
mais estrutura. A Galeria Trapi-
che teve a fachada, a pintura e 
iluminação reformados. Mais 
de 50 exposições foram pro-
duzidas no ano passado. Ou-
tro equipamento que ganhou 
mais estrutura foi o Cine Tea-
tro da Cidade, que lançou dois 
editais de ocupação, e, este ano, 
já está planejamento de ações 
estruturado, direcionado para o 
segmento do audiovisual, mú-
sica, dança e artes cênicas. Rea-
lizamos, também, a reforma da 
infraestrutura interna, reforma 
do sistema de som, da climatiza-
ção, do telhado, dos camarins, e 
também, adquirimos um pro-
jetor moderno para execução 
de projetos de cinema. Na Ma-
ria Aragão, recuperamos alguns 
espaços deteriorados, contrata-
mos mais segurança. O Centro 

de Artes Japiaçu está com re-
forma do prédio desde o ano 
passado. Já a Biblioteca Muni-
cipal teve a fachada reformada 
e adquirimos mais acervo, com 
mais de 200 exemplares de li-
vros adquiridos.

Quais os principais desafios 
para a gestão da Secult em 2016?

Em primeiro lugar, eu desta-
co o nosso desafio em fortalecer 
as parcerias com a sociedade ci-
vil e com a iniciativa privada. A 
população de São Luís cresceu. 
Hoje, são mais de 400 bairros 
em toda a capital e a secreta-
ria precisa avançar nesse senti-
do, em relação tanto a recursos, 
quanto equipe técnica. Queremos 
também fortalecer ainda mais a 
parceria com o Governo do Es-
tado que já vem acontecendo 
desde o ano passado. Finalizo 
afirmando que temos procurado 
desenvolver nosso trabalho da 
forma mais profissional possí-
vel e procurando participar de 
toda cena cultural da cidade. A 
cultura não está desassociada 
de qualquer processo de desen-
volvimento. Ela deve ser vista 
como algo estratégico. E com 
esta visão é que vamos se-
guindo em frente acreditando 
que a responsabilidade é de 
todos nós, tanto poder pú-
blico, quanto sociedade civil.



N O V

ÁRIES 21/03 a 20/04

TOURO 21/04 a 20/05

VIRGEM 23/08 a 22/09

LIBRA 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

PEIXES 20/02 a 20/03

AQUÁRIO 21/01 a 19/02

CAPRICÓRNIO 22/12 a 20/01

GÊMEOS 21/05 a 20/06

CÂNCER 21/06 a 21/07

LEÃO 22/07 a 22/08

SAGITÁRIO 22/11 a 21/12

A posição da lua é ótima para compra e venda de 
propriedades e para construir casa própria se ainda não 
têm. Ótimo para o amor. Melhora da saúde, mas não se 
descuide. Os amigos bem situados cooperarão consigo na 
solução de problemas de grande importância.

Procure evitar as ações violentas e as palavras ásperas. 
Dia favorável para novas amizades que o ajudarão a 
progredir muito. Sucesso nas associações, nos negócios, 
nos assuntos de dinheiro. Bom período para empréstimos 
ou favores. Conte sempre com a sua própria capacidade de 
ação não envolvendo outras pessoas naquilo que é de sua 
responsabilidade.

 Dia propício para tratar de assuntos importantes 
com autoridades civis e militares. Evite, porém assinar 
documentos que possam comprometê-lo. Evite atritos com 
filhos ou pais e as pessoas que dizem ser amigas. Ótimo ao 
romance. Boa saúde.

Período em que pode contar com as melhores condições 
nos negócios, nas especulações e obrigações sociais. 
Haverá melhoria no campo amoroso e familiar, se for mais 
atencioso. Chances em jogos.

Alguém da sua família poderá lhe dar sugestões ou 
orientações neste dia ou, o mais tardar, amanhã. Dia 
promissor de felicidade sentimental e harmonia doméstica. 
Acautele-se em relação a sua saúde. Previna-se contra os 
inimigos ocultos.

 Período muito bom para você. Se entender perfeitamente 
com sua família e com seus superiores e colega de trabalho 
e lucrará bastante se poupar o seu dinheiro. Pode realizar 
negócios e amar, pois será bem sucedido.

Procure a felicidade no terreno espiritual e tudo será 
mais fácil. Pessoas amigas vão favorecê-lo em todos os 
sentidos. Os obstáculos tendem a desaparecer diante 
do período propício que se inicia agora. Você vai exercer 
muita influência durante este período junto aos amigos, 
conhecidos e colegas de trabalho.

Se evitar a tensão nervosa diante das pessoas importantes, 
tudo poderá acabar bem hoje. De qualquer maneira, 
mantenha a serenidade e não discuta com ninguém. 
Cuidado com problemas de dinheiro ou crédito. O fluxo 
astral o favorece nas amizades e na vida familiar.

Aproveite este benéfico dia para promover seu sucesso 
social, profissional e material. Saiba, pois, que uma 
excelente conjunção astral o está favorecendo. Bom para o 
comércio e indústria de papéis e embalagens. Saiba o que 
vai falar ou o que vai fazer em relação aos familiares para 
que eles não se ressintam de uma frase mal colocada.

Suas energias poderão ser empregadas com resultado. 
No entanto, evite assumir compromissos contra os seus 
interesses, mesmo que seja para agradar alguém. Nesta 
fase do ano, você não deve perder um só dia para realizar 
tudo o que houver de importante.

Todas as coisas que contenham arte, música e beleza 
atrairão sua atenção. Dê vazão aos seus instintos e 
sentimentos nobres. Poderá chegar a excelentes resultados 
e boas conclusões. Momento excepcional que favorece a 
saúde e a família.

Com otimismo e entusiasmo, você conseguirá ótimos 
resultados. Procure evitar os compromissos arriscados. Não 
trate com pessoas desconhecidas. Tenha cautela. Algumas 
rivalidades e divergências em relação ao trabalho poderá 
ocorrer. Uma pessoa do sexo oposto continuará merecendo 
a melhor da sua atenção.

IMPARIMPAR



São Luís, segunda-feira,

4 de abril de 2016
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EMPREGO
CONCURSOS

MARANHÃO

TOCANTINS

Apicum-Açu realiza 
novo concurso público

Filadélfia abre 150 vagas 
para todos nos níveis

C
om obras de ampliação e 
política de atração de inves-
timentos promovidas pelo 
Governo do Maranhão, o 

Distrito Industrial de Imperatriz 
tem, atualmente, 20 novos empre-
endimentos em processo de ins-
talação. Com os novos negócios, 
calcula-se o aporte de R$ 41 mi-
lhões na economia estadual e a 
criação de 2.265 novos postos de 
trabalho direto.

 Além da oferta de uma nova 
infraestrutura, que tem previsão de 
entrega para o primeiro semestre 
e que inclui centro administrativo, 
salas para escritórios, auditórios, 
estacionamento, vias asfaltadas e 
segurança, os descontos de até 80% 
para aquisição de terrenos são outro 
grande atrativo para quem enxer-
ga no distrito uma oportunidade, 
como a empresária e gerente ad-
ministrativo de uma metalúrgica 
que concorre ao processo, Nayara 
Miranda. “Estamos há 13 anos no 
mercado e esta é uma oportunida-
de excelente! Além de estar num 
Centro Industrial, o que nos leva 
para perto de possíveis clientes, te-
mos toda uma infraestrutura pron-
ta e os terrenos são mais baratos, 
o que vai nos permitir ampliar o 
nosso negócio e dobrar a quan-
tidade de pessoas que podemos 
contratar”, explicou.

 Funcionando às margens da 
BR-010, o Distrito Industrial de Im-
peratriz respeita leis de zoneamento 
do município e abriga atualmen-
te empresas do ramo metalúrgi-
co, de cerâmica, tintas, bebidas, 
entre outros. Com a ampliação, o 
Governo do Maranhão está ofere-
cendo uma nova roupagem, que o 
configura como um centro empre-
sarial, como sistema semelhante a 
condomínios em que os próprios 
empresários administram serviços 
como o de segurança, por exemplo.

 Coordenada pela Secretaria 
de Estado de Indústria e Comércio 
(Seinc), esta nova configuração dos 
distritos industriais é uma estraté-
gia que proporciona o desenvol-
vimento do estado com atenção 

OPORTUNIDADE

Distrito Industrial 
vai gerar mais de 
2 mil empregos 
Com investimentos no valor de R$ 41 milhões na nova infraestrutura do Distrito Industrial de 
Imperatriz, empresas do ramo metalúrgico, de cerâmica, entre outros, receberão mais apoio

Estamos há 13 anos no mercado e esta é 
uma oportunidade excelente! Além de estar 
num Centro Industrial, o que nos leva para 
perto de possíveis clientes, temos toda uma 
infraestrutura pronta e os terrenos são mais 
baratos, o que vai nos permitir ampliar o 
nosso negócio e dobrar a quantidade de 
pessoas que podemos contratar

Nayara Miranda, empresária e gerente 
administrativo

em investimentos 
foram destinados para 
o Distrito Industrial de 

Imperatriz

R$ 41 
MI

Aquisição

Além de Imperatriz, 
atualmente existem distritos 
com infraestrutura de parques 
empresariais em Timon, 
Pinheiro e Caxias. E outros 
distritos como São Luís, Porto 
Franco e Balsas também tem 
terrenos e oportunidades 
subsidiadas pelo Governo 
do estado. A venda de lotes 
industriais é feita por meio 
do preenchimento de carta 
consulta, cujo critério será 
o que melhor atender aos 
objetivos de desenvolvimento 
do estado. O procedimento é 
válido tanto para aquisição de 
lotes em distritos industriais 
quanto para em condomínios 
empresariais, de acordo com 
a necessidade do investidor, o 
qual conta ainda com o apoio e 
consultoria da Seinc.
 Mais informações no site: 
http://www.seinc.com.
br/aquisicao-por-lotes-
industriais-carta-consulta/.

Novo  Distrito Industrial ajudará no desenvolvimento das potencialidades de mercado da Região Tocantina

ao mercado e às potencialidades 
de cada região. “No Distrito In-
dustrial de Imperatriz é notável 
o apoio e atenção que o governo 
Flávio Dino vem dando aos em-
preendedores. Acreditamos que o 
potencial do mercado da região 
somado a essa assistência, é mui-
to importante para que possamos 
ver várias empresas se instalarem 
e gerarem emprego e renda para 
a região sul”, declarou.

Concurso da Prefeitura de 
Apicum-Açu, no Maranhão, visa 
a contratação de mais de 40 pro-
fissionais de todos os níveis de 
escolaridade. Situada na região 
litorânea do Maranhão, a Prefei-
tura de Apicum-Açu comunica, 
por meio do edital nº 001/2016, 
que estão abertas as inscrições 
ao seu novo concurso público, 
que prevê a contratação efetiva 
de 48 profissionais de todos os 
níveis de escolaridade. O evento 
é organizado pelo Instituto So-
mar LTDA e também prevê for-
mação de cadastro de reserva.

São disponibilizados os car-
gos de Assistente Social, Auxiliar 
Administrativo, Fiscal de Tributos, 
Guarda Municipal, Técnico de 
Informática, Técnico Contábil, 
Técnico administrativo, Técnico 
Agrícola, Técnico Agropecuário, 
Digitador, Recepcionista, Auxi-
liar Operacional de Serviços Ge-
rais, Motorista “A e B”, Motorista 
“D”, Vigia e Gari. A remuneração 

varia de R$ 880,00 a R$ 1.700,00, 
em jornada trabalhista de 40 ho-
ras, exceto para Guarda Muni-
cipal, cuja escala será em plan-
tões de 24/48.

De acordo com o calendário 
retificado nº 003/2016, as inscri-
ções podem ser efetuadas até o 
dia 13 de abril de 2016, via ende-
reço eletrônico: www.somar-ma.
com.br. É cobrada taxa no valor 
de R$ 40,00 para cargos de nível 
fundamental, R$ 50,00 para car-
gos de nível médio e R$ 70,00 para 
cargos de nível superior. Ainda 
com base no calendário, é prová-
vel que no dia 7 de agosto deste 
ano seja aplicada a prova obje-
tiva. O gabarito deve ser divul-
gado no dia seguinte a prova. O 
concurso público será válido por 
dois anos, contados da data da 
publicação do edital de homolo-
gação de seu resultado final, po-
dendo ser prorrogado. Para mais 
informações acesse o link http://
www.somar-ma.com.br.

A Prefeitura de Filadélfia, estado 
do Tocantins, por meio do Instituto 
Bezerra Nelson Ltda, abriu edital 
n° 001/2016 de concurso público 
para cargos efetivos da Adminis-
tração, ofertando 150 vagas para 
cargos nos níveis Superior, Médio 
e Fundamental. Os salários são de 
até R$ 3.000,00 em jornadas sema-
nais de 20 a 40 horas.

As oportunidades são para os 
cargos de Analista de Sistema, As-
sistente Social, Cirurgião Dentista, 
Enfermeiro, Farmacêutico/Bioquí-
mico, Fisioterapeuta, Gestor Público 
Municipal, Pedagogo, Psicólogo, Tec-
nólogo em Gestão Ambiental, Profes-
sor Educação Infantil e Ensino Fun-
damental I, Agente de Combate em 
Endemias, Almoxarife, Auxiliar Ad-
ministrativo I, Avaliador de Imóveis, 
Coletor Municipal, Fiscal Sanitário, 
Motorista, Técnico de Enfermagem, 
Técnico em Informática, Agente Co-

munitário de Saúde, Auxiliar de Ser-
viços Gerais, Coveiro, Merendeira, 
Vigilante e Zelador de Rua.

As inscrições serão realizadas 
exclusivamente pela internet, atra-
vés do site www.ivin.com.br, no pe-
ríodo de 21 de março a 17 de abril 
de 2016. Nível Superior e Professor: 
R$ 80,00; Nível Médio/Técnico: R$ 
60,00; Nível Fundamental: R$ 40,00.

As provas objetivas serão aplica-
das na data prevista de 15 de maio 
de 2016. Os locais e os horários de 
aplicação das provas serão divul-
gados no site da Organizadora, no 
Portal do Candidato, na sede da 
Organizadora na sede do Municí-
pio de Filadélfia, com antecedência 
mínima de até 05 dias da data de 
realização. O gabarito preliminar 
sairá na data prevista de 15 de maio 
de 2016. Já a divulgação do resul-
tado final definitivo será na data 
provável de 24 de junho de 2016. 

REGULAMENTAÇÃO »

Para garantir o direito 
de trabalhar em casa

A burocracia e os gastos para com-
prar ou alugar um espaço são uma 
grande pedra no caminho dos que 
sonham em abrir um negócio, mas 
isso está prestes a mudar graças a um 
projeto de lei. Para se regularizarem 
como microempreendedor individu-
al (MEI), interessados poderão usar a 
residência como sede do estabeleci-
mento, quando a atividade não exigir 
um local próprio para ser exercida. 
A facilidade depende da aprovação 
do Projeto de Lei da Câmara (PLC) 
nº 167/2015 no Plenário do Senado 
Federal e, posteriormente, de sanção 
presidencial. Até lá, vale o previsto pelo 
Estatuto Nacional da Microempre-
sa e da Empresa de Pequeno Porte, 
estabelecido na Lei Complementar 
nº 123/2006: é tarefa do município 
ou do estado determinar se a casa 
está em condições adequadas para 
o funcionamento de uma instituição, 

e as prefeituras são responsáveis pela 
observação das normas e pela con-
cessão do alvará.

Caso o PLC nº 167/2015 seja apro-
vado, aspirantes a empresários do Dis-
trito Federal contarão com uma segu-
rança a mais para se regularizar, pois 
a capital federal não tem uma legis-
lação específica sobre o assunto. Até 
agora, os brasilienses tomam como 
base a Lei Distrital  4.611/2012, que 
dispõe sobre o tratamento diferencia-
do destinado a microempresas, em-
presas de pequeno porte e microem-
preendedores individuais no âmbito 
da Administração Pública do DF. No 
artigo sobre Imposto Predial e Terri-
torial Urbano (IPTU), a norma cita o 
uso simultâneo de um imóvel como 
residencial e empresarial para os MEI, 
o que induz à conclusão de que essa 
categoria poderia utilizar a própria 
casa para desenvolver os negócios.


